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RIPARTENZA!
Questo numero di settembre lo dedichia-

mo in buona parte all’estate. Agli eventi 
dell’estate, ad una estate di ripartenza. No-
nostante la ripresa notevole dei contagi del 
coronavirus che a luglio hanno toccato in un 
mese quota 481, ma poi per fortuna sono an-
dati via, via calando, l’estate quest’anno si è 
svolta senza particolari problemi e restrizio-

ni, come era avvenuto negli anni passati. Ed 
alla fine è stata una bella estate, che peraltro 
continua con tante iniziative anche per set-
tembre.

È stato bello rivedere Barga ed i nostri pa-
esi pieni di gente, soprattutto di tanti visita-
tori stranieri che sono tornati a riempire la 
nostra vallata. 

In un periodo di crisi economica e mon-
diale come quello che stiamo vivendo, che ci 
preannuncia mesi difficili anche per le spe-
se che dovremo sostenere con i costi andati 
alle stelle, è sicuramente l’altra faccia della 
medaglia, quella bella. La nostra terra ha ri-
preso a correre, almeno nella sua vocazione 
turistica, toccasana per tante attività. 

foto di Maria Chiara Bertagni
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BARGA - Quasi 600 spettatori in platea, una splendida luna a vi-
gilare sul monumento di Mordini e sull’evento, una musica più 
contemporanea a fare da cornice alle immortali poesie pascoliane 
grazie anche all’ingaggio di una vocalist davvero brava; un omag-
gio iniziale anche a Pier Paolo Pasolini nel centenario della na-
scita ed una edizione, la numero 31, andata in scena la sera del 10 
agosto, che è stata quest’anno pensata per ricordare Gino Strada 
ed Emergency, con una bella dedica che è stata letta dal presidente 
della Fondazione Pascoli, Alessandro Adami, che con piacere ab-
biamo rivisto in piedi, dopo la brutta caduta di alcuni mesi orsono 
ed il lungo periodo di convalescenza. Bentornato Alessandro!

Ah, dimenticavamo: Giorgio Pasotti incaricato delle letture pa-
scoliane; un po’ enfatico forse in alcuni tratti, ma sicuramente 
dentro al suo ruolo e molto chiaro nella lettura; ci è insomma 
piaciuto nel suo reading delle più belle poesie pascoliane, con-
cluso come tutto gli anni con L’ora di Barga e prima ancora con Il 
gelsomino notturno.

Così, in poche righe, la Serata Omaggio a Pascoli andata in sce-
na come sempre nella notte delle stelle cadenti che con la luna 
che c’era non si sono viste però... Una edizione di nuovo ospitata 
sul piazzale del Fosso stavolta a causa degli importanti lavori in 
corso a Casa Pascoli che presto finiranno e riporteranno la mani-
festazione nella sua tradizionale cornice del Giardino della casa 
del poeta.

Dopo i saluti di rito della sindaca Caterina Campani e del neo 
presidente della Misericordia di Castelvecchio Daniele Pieroni 
(che insieme alla fondazione Pascoli e all’associazione Il Serchio 
delle Muse hanno organizzato questo evento), la bella dedica di 
Alessandro Adami a Strada ed a Emergency, sottolineata anche 
dalla presentazione di un’opera, nella sua collezione pop, dell’ar-
tista Sandra Rigali che è stata donata ad Emergency. 

La musica offerta dall’Ensemble Le Muse e dal maestro An-
drea Albertini è stata come al solito di ottimo livello: tutti davve-
ro bravissimi! Ci sono poi piaciute, anzi ne vorremmo di più, le 
iniezioni di contemporaneità venute con brani come La ballata di 
Sacco e Vanzetti di Morricone, che la vocalist Angelica Depaoli ha 
interpretato alla grandissima. Brava come sempre, ma non è una 
novità, il soprano Linda Campanella, in una accoppiata tra bel-
canto e voce che è stata molto apprezzata.

Per quanto riguarda Pascoli, sempre protagonista indiscusso, 
Pasotti ha letto bene tra le altre La voce, La mia sera, X agosto, Tem-
porale oltre al tradizionale finale di cui sopra con L’ora di Barga.

Alla fine dunque, una bella serata omaggio a Pascoli che con 
questa edizione saluta Barga e ritorna nella sua Castelvecchio.

Il concERTo… In SaloTTo
BARGA - “Scusi, le piace 
Brahms?” Questo il titolo 
della edizione 2022 del con-
certo alla finestra, la bella 
idea che ogni estate da qual-
che anno i musicisti Mariella 
Baiocchi e Arturo Pivato ci 
propongono dal pianoforte 
della loro casa. Stavolta però 
più che alla finestra, con il 
pubblico seduto sulle sedie 
portate da casa in piazza Galletto, come solitamente accade, è stato 
un “concerto in… salotto’ in quanto le condizioni meteo non hanno 
permesso di ascoltare all’aperto i brani presentati dal duo la sera del 
18 agosto scorso. 

Per il resto però, tutto come da programma: la calorosa ospitalità 
Veneto-Barghigiana dei due artisti e la loro bella musica con un con-
certo pianistico a quattro mani che ha incantato i presenti. C’è stata 
insomma alla fine tutta la bellezza di questo appuntamento ad ecce-
zione del fascino della “musica ascoltata dalla finestra” che per una 
volta i presenti, non pochi nonostante la serata, hanno ascoltato nella 
casa di Arturo e Mariella.

I due formidabili artefici di questo appuntamento ringraziano tutti 
e vi aspettano naturalmente per l’edizione 2023.

PaScolI, PaSolInI E GIno STRada PER la SERaTa oMaGGIo a PaScolI
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BaRGo-ESTERI In fESTa

BARGA - È tornato più in forma che mai, dopo l’edizione 
ridotta del 2020 e l’annullamento nel 2021, causa le restri-
zioni della pandemia, l’evento “Bargo-esteri in festa”, nato 
molti anni fa per esprimere la riconoscenza della comuni-
tà per quello che da decenni viene appunto da noi definito 
come il “turismo del cuore”, il ritorno ad ogni estate di tanti 
bargo-esteri. 

L’evento, promosso dal comune di Barga e dal Giornale di 
Barga, oltre che dalla Pro Loco Barga e con il patrocinio di 
Unitre Barga e con soprattutto la partecipazione organizza-
tiva di Michael Guido Biagi, dopo l’annullamento dello scor-
so anno, causa appunto i problemi della pandemia, è tornato 
ad essere ospitato presso la Pasticceria Lucchesi che da anni 
collabora con questa manifestazione.

Alla fine i partecipanti alla serata sono stati quasi 150, 
mai così tanti da diversi anni a questa parte, a ulteriore con-
ferma di una ripartenza dei movimenti turistici, del ritorno 
della vitalità dell’estate a Barga.

Ad allietare la serata anche la buona musica del JC Duo, 
con Jaqueline e Claudio. Davvero bravi!

Durante la serata c’è stato anche un omaggio ai “decani” 
dell’emigrazione barghigiana e della festa ed a coloro che 
hanno scritto pagine importanti della storia dell’emigrazio-
ne barghigiana; tra questi i più decani dei decani, Marco e 
Sofia Marchetti che si sono emozionati per questo ricono-
scimento.

La manifestazione è stata resa possibile anche grazie al 
valido supporto di tanti sponsor: Diversi Impianti, Nardini 
Liquori; Case Toscane, Il Ciocco e Notini Oreficeria che si 
meritano un sentito ringraziamento per aver contribuito in 
modo fattivo alla serata.

PER la fIERa dI SanTa MaRIa E San Rocco

BARGA - Nonostante tutto, la fiera di Santa Maria e San Rocco post pande-
mia è andata sicuramente meglio delle ultime due edizioni in pieno contagio, 
con un discreto numero di persone in giro ed anche un po’ più di ambulanti 
soddisfatti; soprattutto quelli di via Roma che con la chiusura al transito di 
quel tratto (novità positiva di questa edizione), hanno fatto maggiori affari.

Non tutti gli ambulanti sono rimasti però soddisfatti, con una parte di loro 
che ha partecipato solo alla giornata del 15 e che ha disertato 16 e 17 agosto. 
Tanto che la nuova location di piazzale Pertini (che non è risultata gettonatis-
sima dalla gente e gradita agli ambulanti), è stata sgomberata dai banchetti 
solo dopo una giornata ed i rimanenti di quella piazza sono stati spostati nei 
buchi lasciati vuoti dagli ambulanti che se ne erano andati via già la sera del 
15. Con il risultato che già dal 16, la fiera è risultata ridotta di almeno una 
ventina di banchi; divenendo come grandezza poco più che un mercato set-
timanale.

Per quanto riguarda la gente di Barga, per la quale la fiera è un istituzione, 
non sono mancati i giudizi negativi di tanti, soprattutto per una minore qua-
lità generale di tanti banchi presenti rispetto a quella di qualche decennio fa; 
per i pochi banchi, ma anche per il fatto che, a forza di aggiustamenti delle 
location per ragioni di sicurezza (come parte di via del Giardino che non viene 
più utilizzata da anni) la fiera risulta troppo spezzettata, sparpagliata, senza 
un collegamento.

Per quanto riguarda il ritorno delle serate di ballo di cornice alla fiera, delle 
sere del 15 e 16 agosto, la prima è stata fortemente condizionata dal tem-
porale (immancabile) di Ferragosto; la seconda è stata invece un successo, 
organizzata con l’appoggio del comune dai locali di piazzale Matteotti con 
dj set e tavoli all’aperto, e soprattutto con la presenza di tantissimi giovani. 
Buona anche l’assistenza alla serata, fornita dai volontari dell’Arciconfrater-
nita di Misericordia di Barga e della Misericordia del Barghigiano.

Quel che lascia in eredità questa edizione della fiera? Qualche cosa di buo-
no e qualche cosa certamente da rivedere: il primo ingrediente da ricercare di 
sicuro una maggiore centralità e più continuità del percorso della fiera.
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PERSonaGGI dElla VEcchIa BaRGa

BARGA – È andata in scena sabato 6 agosto in piazza San Felice la 
“Memoria di Barga”, serata tra musica, canto e ricordi della vecchia 
Barga. Il tema di questo evento, nato tanti anni fa su una idea di 
Graziella Cosimini che ancora oggi collabora con gli organizzatori e 
che ancora una volta è stata ricordata dai partecipanti, anche con la 
lettura dei suoi splendidi ricordi pubblicati sul Giornale di Barga, è 
stato quello dei “Personaggi della vecchia Barga”. 

L’evento è stato organizzato dall’Arciconfraternita di Misericor-
dia di Barga con il patrocinio di Comune e di Propositura di Barga. A 
collaborare anche Il Giornale di Barga e barganews.com.

Durante la serata, tramite articoli del Giornale di Barga e i racconti 
dei libri di Gualtiero Pia, sono state ricordate tante figure barghigia-
ne, dal mitico Aristo, Aristodemo Casciani, ai cultori della tradizione 
della Befana che sono rimasti nella memoria di tutti: Evelina Chiesa 
e Mario “Tiglio” Pieroni; a Vincenzo Gonnella, Gian Luigi Ruggio e 
Suor Carmelina. Ha commosso il collage di filmati raccolti negli anni 
da barganews presso la bottega dell’Aristo in piazza del Comune, con 
la figura di Aristodemo Casciani in primo piano, ma anche di tanti 
altri personaggi della vecchia Barga che ora non ci sono più.

Il “reading” è stato come sempre a cura di Valeria Belloni e Sara 
Moscardini che hanno permesso attraverso gli scritti di libri e gior-
nali di rivedere tanti barghigiani che se ne sono andati, ma che sono 
rimasti a tutti nel cuore; mentre per la parte musicale, ottimamente 
accompagnate al piano dal Maestro Andrea Anfuso, la serata ha pro-
posto un repertorio di musica contemporanea italiana da De Gre-
gori a Endrigo, a Gino Paoli con le riuscite esibizioni delle giovani 
cantanti del “Centro d’arti” di Gallicano diretto da Debora Lemetti, 
Matilde Pieri, Michela Angeli e Arianna Gelli. A contribuire alla par-
te musicale anche il giovane soprano barghigiano Celeste Nardi con 
due riuscite prove su Puccini e Summertine di Gershwin. Tutte ra-
gazze, tutte giovani artiste, tutte bravissime.

Alla fine una bella serata come sempre, di memoria di Barga, ma 
anche di grande vitalità, grazie anche alla partecipazione di tutte 
queste ragazze ed alla passione delle letture di Sara e Valeria.

la MaRcIa dEI BRaccIalETTI RoSa

FoRnACI - Fornaci di Barga si è colorata di rosa il 5 agosto scorso 
per il ritorno della Marcia dei Braccialetti Rosa giunta alla quinta 
edizione e che è tornata dopo la “pausa pandemia” di due anni.

Ad organizzare questo evento il Gruppo Marciatori FIDAS di For-
naci di Barga, i donatori di sangue FIDAS di Fornaci, il Comune di 
Barga, la commissione pari opportunità, il centro antiviolenza “Non 
ti scordar di te” e l’associazione Il Sorriso di Francesco.

L’appuntamento in Piazza IV Novembre da dove poi all’imbrunire 
la marcia è partita per un giro per Fornaci, con il corteo aperto da 
uno striscione e la partecipazione e di circa 250-300 persone: donne, 
ragazze, ma anche uomini, istituzioni e associazioni hanno sfilato 
con i braccialetti rosa per ribadire un forte no alla violenza di genere, 
per lanciare un messaggio a tutte le donne in difficoltà: “non siete 
sole”, ma anche per promuovere i valori della donazione del sangue 
che, come ha ricordato Giannetto Lucchesi, è di fondamentale im-
portanza in un periodo di emergenza che ormai dura da tanto tempo.

In Piazza IV Novembre, prima della partenza, anche i saluti degli 
organizzatori e degli ospiti della serata tra cui Piera Banti Presiden-
te della Commissione Pari Opportunità provinciale, presente anche 
quale responsabile del Pronto Soccorso della Valle del Serchio e del 
Codice Rosa per Lucca e la Valle del Serchio e come coordinatore me-
dico di tutta la ASL dei referenti medici di Pronto Soccorso per il 
codice rosa.

A parlare tra le altre anche Maria Grazia Forli, la mamma di Va-
nessa Simonini che in Valle del Serchio è divenuta per tutti noi un 
simbolo della lotta contro la violenza sulle donne; ma anche Mari-
stella Adami del Centro antiviolenza della Valle del Serchio.

Alla serata, come detto, una buona partecipazione, con la distri-
buzione a tutti i partecipanti dei braccialetti rosa luminosi, di un 
braccialetto ricordo rosa e di un buono per un tagliere gratuito di 
salumi e formaggi e crostini presso l’antica macelleria Notini valido 
per tutte le donne partecipanti alla marcia.
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Il RIToRno dI San cRISTofoRo

BARGA - È sta-
to un bel ritorno 
quello della pro-
cessione di San 
Cristoforo che a 
Barga mancava 
dall’estate 2019. 
Colori, musica, 
tradizione, de-
vozione ed anche 
spettacolo per 
questo bel mo-
mento di fede e 
non solo che si 
conferma, nono-
stante l’assenza di 
oltre due anni, uno degli eventi del genere più importanti di tutta la 
provincia di Lucca. Tanta gente lungo le strade ed un lungo corteo, 
la sera della vigilia del santo patrono; tanto che c’è voluto un po’ di 
tempo e qualche difficoltà iniziale per metterlo il fila e poter avviare 
la processione che dalla chiesa del Sacro Cuore, dopo i vespri, ha 
recato il “braccio” di San Cristoforo sino in Duomo. Qui, dopo una 
riflessione del vescovo di Pisa Mons. Giovanni Paolo Benotto che ha 
guidato la processione, la sindaca di Barga Caterina Campani ha letto 
la preghiera a San Cristoforo… “Oh San Cristoforo, prega per noi!”. Visti 
i tempi che corrono, una preghiera condivisa da tutti i barghigiani, 
senza dubbio… 

Il lungo corteo è stato aperto dalla compagnia di San Cristoforo, 
con il vessillo del santo e a seguire dai sempre attesi figuranti del 
Calcio Storico Fiorentino col bellissimo labaro con il Giglio Rosso 
di Firenze a ricordare l’appartenenza medicea di Barga che ancora 
oggi è un motivo di orgoglio per tutti i barghigiani. C’erano anche i 
figuranti di Pisa e quelli di Lucca e di Coreglia e di Bagni di Lucca; ad 
aprire il corteo delle rappresentanze e dei labari dei comuni, come da 
tradizione, il labaro del comune di Castelnuovo, in quanto comune 
medaglia d’oro al valor civile.

A chiudere i labari comunali quello di Barga, con la sindaca Ca-
terina Campani e tutta la giunta. Come al solito hanno sfilato, con 
le cappe dai diversi colori, le compagnie delle chiese di Barga e dei 
paesi limitrofi.

Non ha partecipato al corteo, ma in Duomo non è mancata la sua 
presenza, come quasi sempre del resto, Eugenio Giani, il presidente 
della Regione Toscana, a rappresentare, come sempre ha fatto sin da 
prima del suo mandato da Governatore, la vicinanza di Firenze

Alla fine c’è stata più gente che nel 2019 ad assistere ed a par-
tecipare? ci sono state più associazioni e realtà presenti? Difficile 
dirlo, ma la processione è stato sicuramente un momento intenso di 
questa testate barghigiana, che ha chiuso il cerchio di una giornata 
intensa iniziata con le premiazioni dei “San Cristoforo d’oro”. Un bel 
ritorno che ha regalato dopo due anni complicati un altro momento 
di normalità; che ai barghigiani ha scaldato, per quello che rappre-
senta, il cuore.

Il PERdono dI aSSISI

BARGA – Dopo due anni di assenza è ritornata anche la processione 
del Perdono di Assisi che ha indubbiamente aperto l’intenso pro-
gramma di eventi del mese di agosto. La cerimonia, accompagnata 
dalla banda di Barga e dalle compagnie delle chiese del paese oltre 
che dal labaro del comune e delle associazioni del territorio, si è te-
nuta come sempre la sera del 2 agosto. Tanti i fedeli, soprattutto 
giunti della zona dell’ospedale, ma non solo, che hanno preso par-
te; a concludere due giorni molto sentiti dedicati ad una bella festa 
francescana. Il giorno precedente, nella santa messa pomeridiana, 
don Stefano Serafini ha colto l’occasione della ricorrenza anche per 
ricordare due persone molto legate alla chiesa di San Francesco che 
non ci sono più; l’artista Paolo Maiani, che alla chiesa di San France-
sco ha dedicato una delle sue opere, e don Silvio Baldisseri. Nel corso 
della messa è stato letto anche un messaggio in ricordo di Maiani del 
Cardinale Lorenzo Baldisseri.

Per quanto riguarda la processione, la statua del santo è stata por-
tata in corteo dall’Ospedale fino sul Fosso e poi in Bellavista per fare 
ritorno in via dei Frati dove la serata si è conclusa di nuovo in chiesa. 
Non è mancata come detto anche la presenza delle istituzioni con in 
testa la sindaca Caterina Campani.

MoSTRE d’aRTE

BARGA -. “Made in 
Pop”. Anche a Barga 
l’artista Sandra Ri-
gali, ha presentato 
l’ultimo sviluppo del 
suo percorso artisti-
co e… pop. L’esposi-
zione è stata ospitata 
nell’atrio di palazzo 
Pancrazi dal 6 al 21 
agosto. La mostra 
era stata presentata 
a luglio a Carrara.

Il percorso arte + 
pop di Sandra, partito prima con Pascoli, D’Annunzio e Puccini e lo 
scorso anno con Dante, si è esteso in questa mostra anche ai per-
sonaggi dell’attualità, ma anche ad altri protagonisti immortali di 
musica, cinema e arte: il Papa, Putin, ma anche grandi artisti, fino 
ad arrivare alla Callas, a Monica Vitti e a Mina. 

La cittadina ha anche ospitato dal 4 al 21 agosto la mostra d’ar-
te contemporanea ‘La Pittura dell’Immaginifico’ realizzata presso 
il museo delle Stanze della Memoria. In mostra le opere di Claudio 
Cargiolli, Marco Manzella, Alessandro Tofanelli, tre artisti toscani di 
autentico talento, sorretti da un’appassionata frequentazione quo-
tidiana della pittura. 

Curata da Lucia Morelli ed organizzata dalla Bernabò Home Galle-
ry, la mostra ha avuto il fattivo sostegno dell’Amministrazione co-
munale di Barga.



6 | SETTEMBRE 2022 Il Giornale di BARGAcronache dell’estate

BARGA - Sono stati 
davvero tanti tra luglio 
ed agosto gli appunta-
menti che hanno ca-
ratterizzato un ritorno 
in grande stile, dopo le 
limitazioni che c’era-
no state per le edizioni 
2020 e 2021, del Barga 
Jazz Festival.

Vari concerti si sono 
tenuti anche nel co-
mune di Coreglia ed 
a Fornaci nell’ambito 
del festival Fornaci al 
Cubo, mentre la parte 
centrale si è svolta dal 
17 al 27 agosto a Barga.

Ospite d'onore per 
questa edizione, la 
trentaduesima, il sas-
sofonista inglese John 
Surman, uno dei più 
noti sulla scena del 
jazz europeo. Surman 
a Barga è salito in oc-
casione del concorso di 
composizione e arran-
giamento per orchestra 
jazz il 26 e 27 agosto ed 
ha suonato con la Bar-
gaJazz Orchestra diretta da Mario Raja.

Location principale dei concerti fino al 27 agosto la suggestiva 
cornice dei giardini di Villa Moorings a Barga che si è dimostrata 
luogo ideale per manifestazioni di questo genere e di gran fasci-
no. Tanti i nomi in cartellone conosciuti come Pietro Tonolo, Dario 
Deidda, Mag Collective, Bebo Ferra, Mario Raja, Jorge Rossy, Dimitri 
Grechi Espinoza, Ferdinando Romano, Helga Plankensteiner, Fran-
cesco Bearzatti, Roberto Cecchetto, Filippo Vignato.

Tra i momenti clou, grazie anche al suo ritorno senza limitazioni 
nel centro storico di Barga, l’evento Barga IN Jazz che ha di nuovo 
riempito per un giorno, domenica 21 agosto, Barga di musica, gente 
ed energia, grazie anche alla Large Street Band che ha fatto da dina-
mico collante, percorrendo l’antico castello insieme al pubblico, dei 
tanti concerti in carraie e piazze. Tra questi, di grande fascino il con-
certo per sax solo di Dimitri Grechi Espinoza in Duomo. Per quanto 
riguarda la gente se n’è di nuovo vista tanta sia per questo evento 
che per gli altri appuntamenti di rilievo del festival.

Alla fine bilancio più che positivo per un festival che, ad ogni ago-
sto, porta Barga al centro della musica jazz italiana e richiama a Bar-
ga tante persone. Un grazie se lo meritano il direttore artistico Ales-
sandro Rizzardi e tutta la squadra di questa bella manifestazione.

BaRGaJazz fESTIVal, l’EdIzIonE dEl RIToRno alla noRMalITà

l’aRTE dI lEonaRdo TuRRI

BARGA - Ammetto che non sapevo della vena artistica del caro 
amico Leonardo Turri e mi ha fatto piacere invece vederlo esporre 
in Barga Vecchia, superando anche la sua innata riservatezza, le 
sue opere. La prima volta sono state esposte all’esterno del tea-
tro dei Differenti in occasione della cerimonia dei San Cristoforo 
d’Oro. E poi anche nei successivi due fine settimana, all’esterno 
della propria casa in via di Mezzo, proprio a ridosso di Piazza An-
gelio.

Le opere hanno riscosso consensi ed apprezzamenti di amici e 
visitatori di Barga ed anche a me sono piaciute molto. È stata la 
prima mostra barghigiana di Leonardo che in questa mini-esposi-
zione ha voluto presentare, dedicandole al suo paese, le opere che 
riassumono il suo percorso artistico. Ora, volentieri, dedico questo 
spazio a Leonardo e alle sue opere, ringraziandolo di averci fatto 
partecipi della sua arte.

L.

 foto Maria chiara Bertagni
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FoRnACI - A Fornaci di Barga dal 28 al 30 luglio, in una “tre gior-
ni”, si è svolta la seconda edizione di Fornaci al Cubo, il festival delle 
arti, promosso da Comune di Barga in collaborazione con Barga Jazz 
Festival e Fondazione Toscana Spettacolo Onlus.

I primi due appuntamenti sono stati organizzati grazie alla fattiva 
collaborazione con il festival del jazz di Barga.

Nella serata inaugurale sul palco di Piazza IV Novembre è andato 
in scena “AH!” un divertente spettacolo ispirato al varietà degli anni 
Cinquanta che evocava clownerie dal sapore futurista. Lo spettacolo 
di teatro-danza ha sorpreso il pubblico di tutte le età con una propo-
sta originale e d’intrattenimento prodotta da ALDES, un’associazio-
ne di artisti e operatori culturali che producono al livello internazio-
nale spettacoli che si caratterizzano per una commistione di danza 
che s’intreccia con arti visive, nuove tecnologie e teatro. I performer 
Erica Bravini, Mariano Nieddu e Alessandra Moretti hanno trasfor-
mato la piazza in un mondo “bidimensionale” di gestualità mario-
nettistiche.

Si è proseguito nella seconda serata con la musica jazz d’autore 
con la presentazione di un nuovo progetto discografico, il disco “Pa-
gine vere” che nasce dalla pluriennale collaborazione tra il pianista 
e compositore Giovanni Ceccarelli e la cantante ed autrice Michela 
Lombardi, ai quali si unisce il chitarrista Luca Falomi. Gran finale, 
sabato 30 luglio con una serata che si è “elevata al cubo” con tre 
proposte artistiche differenti, con spazio alla danza contemporanea 
e alla musica cantautorale. A calcare il palcoscenico della Piazza IV 
Novembre due giovani compagnie selezionate nel prestigioso net-
work Anticorpi eXpLO-tracce. Gli spettacoli proposti sono iniziati 

con Punch 24, prodotta da Fondazione Nazionale della Danza/Ater-
balletto e coreografata da Roberto Tedesco. I danzatori Laila Luc-
chetta Iovino e Antonello Amati hanno portato a compimento, con 
la complicità del pubblico, un cammino circolare che si concluso al 
punto di partenza. In scena anche Jenga prodotta da Compagnia Bel-
landa e coreografata da Lia Claudia Latini; un altro viaggio metafi-
sico, un incantesimo che ha trasportato verso culture tribali, rituali 
verso la simbiosi con la natura. Il tutto attraverso ballerini di grande 
spessore come Lia Claudia Latini e Giovanni Leonarduzzi. L’ultimo 
evento della serata il concerto di presentazione di un nuovo proget-
to discografico, il viaggio introspettivo della cantautrice fiorentina 
Chiara White che ha dedicato il suo concept album “Pandora” alle 
paure dell’animo umano. 

FILECCHIo - È andato in scena dal 5 al 7 agosto a Filecchio, un even-
to che sicuramente ha le carte in regola per tornare anche i prossimi 
anni visto il successo ottenuto. Con finalissima domenica sera e se-
mifinali venerdì e sabato, si è svolto in una bella cornice di pubblico 
il concorso di karaoke "Filecchio Festival", evento ideato e realizzato 
dalla giovanissima Chiara D'Alfonso che a soli 16 anni si è messa in 
gioco come organizzatrice ed ha fatto sicuramente centro.

Una giuria esperta dell'ambiente musicale, presieduta da Fran-
cesco Tomei, aveva selezionato nelle serate di venerdì e sabato i 10 
finalisti che si sono esibiti nuovamente nella finalissima davanti ad 
un pubblico numeroso che fino all'ultimo è restato per scoprire i 
vincitori di questa prima edizione.

Prima classificata Gloria Cerri che ha emozionato con la sua in-
terpretazione di "Domani è un altro giorno" grande successo di Or-
nella Vanoni. Secondo e terzo posto per la giovanissima Benedetta 
Giampietri e Fabrizio Chesi. Sono stati consegnati anche due premi 
speciali: il Premio Simpatia per Daniela Tarabella e Premio Centro 
d'arti con una borsa di studio per il perfezionamento vocale è andato 
a Deborah Sichi.

Tanti gli ospiti della serata tra cui la giovanissima Matilde Pieri 
che ha presentato live il suo singolo uscito il 29 aprile su tutte le 

piattaforme digitali e dal titolo "Questione di abitudine", oltre alla 
cantante lucchese Romina Bernardi e ad alcuni dei ragazzi più piccoli 
della scuola di danza musica e teatro Centro D'arti di Gallicano. 

A premiare la prima classificata è stato l'assessore del comune di 
Barga Lorenzo Tonini che ha sostenuto questo progetto e ha augu-
rato alla giovanissima organizzatrice tantissimi altri successi oltre a 
proseguire negli anni con questa manifestazione.

KaRaoKE al fIlEcchIo fESTIVal

foRnacI al cuBo, la SEconda EdIzIonE

BuRRaco SoTTo lE STEllE

BARGA - Più di 80 persone al bell’evento organizzato dal Circolo 
ACLI “Rita Levi Montalcini” di Barga: il “Torneo di Burraco sotto le 
stelle” lo scorso 17 agosto in piazza Pascoli a Barga dove ai tavoli si 
sono sedute più di 40 coppie. Ottima l’organizzazione ed è piaciuta 
anche la location, soprattutto ai giocatori giunti da fuori Barga. Tan-
ti i partecipanti giunti da tutta la valle: Coreglia, Ghivizzano, Galli-
cano, Castelnuovo…

La vittoria è andata a Luca Pieroni e Adrian Wojtowicz; secondo 
posto per Mario Frati e Andrea Giulianetti e terzi classificati Lorenzo 
Pellegrinotti e Antonella Pellegrinotti. A completare la classifica il 
quarto posto di Luca Bonomini e Pier Francesco Giovannetti ed il 
quinto di Paolo Pisani e Cinzia Benassi. 

Come da prassi è stato assegnato anche il Premio Danese che è 
andato a Michele Mutigli e Elena Capanni.

Un ringraziamento speciale al circolo Burraco di Castelnuovo per 
il supporto tecnico e all’AS Barga ed al GVS Barga per la fornitura 
delle sedie e dei tavoli.
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aRcadIa, una MoSTRa al fEMMInIlE

BARGA - La scuola di pittura Arcadia arte di Barga ha esposto dall’11 
al 21 agosto nell' atrio e nella sala espositiva di palazzo Donnini in 
piazza Garibaldi a Barga con la mostra dal titolo Il colore nell' arte di 
essere donna. Un viaggio nel mondo femminile raccontato attraverso 
colori vivaci e ricchi di sentimento dai componenti della scuola di 
pittura. 

La realtà di Arcadia nasce da un’idea di Riccardo Bertoni che con 
il suo entusiasmo e la sua passione per l'arte decise di fondare que-
sta scuola coinvolgendo via, via vari allievi che si sono susseguiti 
nel corso degli anni. La struttura tecnica di questa scuola prevede la 
rotazione di vari maestri di pittura che periodicamente si scambiano 
"la cattedra" insegnando il loro modo di fare arte.

Da una di queste situazioni è nata questa esperienza espositiva, 
sotto la regia e la guida dell’artista Emanuele Biagioni. Il presidente 
Riccardo Bertoni, Nadia Agostini, Laura Lucchesi, Norah Cotogno, 
Manuela Giannasi, Anna e Luana Ori sono stati i protagonisti di que-
sto racconto, coinvolgente, dinamico. L’esposizione era presentata 
all’ingresso da un’opera di grandi dimensioni, frutto del lavoro di 
squadra degli allievi. Ognuno ha realizzato una tela che unita alle al-
tre ha creato un viso femminile: il titolo di questa opera era “Dentro 
ai tuoi occhi”; nelle pupille si intravedeva colui che scatta l’ipotetica 
foto.

GRandE concERTo al conSERVaToRIo

BARGA - Domenica 7 agosto presso il parco dell’ex conservatorio 
di Santa Elisabetta, si è tenuto un bellissimo concerto di beneficen-
za con l’esibizione dell’orchestra GMO (Giovani Musicisti Ossolani) 
con la direzione di Alberto Lanza. Il repertorio della serata ha visto 
presentare musiche dei più famosi film di animazione ed alla fine 
il concerto è servito per raccogliere fondi per sostenere i costi del 
restauro dell’oratorio del Sacro Cuore di Barga. E’ stata una bella e 
partecipata serata, molto gradita al pubblico presente per l’ottima 
prova di questi giovani, ma preparatissimi musicisti che in agosto 
si sono esibiti, come si vede in questa foto, anche alla Fortezza delle 
Verrucole

Ad organizzare l’evento di Barga la Fondazione Conservatorio 
Santa Elisabetta, insieme al GVS di Barga, al GMO ed all’associazione 
musicisti ossolani “Suoniamo”.

L’Orchestra dei Giovani Musicisti Ossolani, anche conosciuta 
come GMO, è nata nel 2001 da un’innovativa idea del Maestro Alber-
to Lanza: dare la possibilità a “musicisti in erba” di fare la loro pri-
ma esperienza di musica d’insieme unendo strumenti a fiato, archi, 
percussioni e strumenti digitali in un unico gruppo.

L’idea è risultata vincente e ad oggi il gruppo è composto da circa 
90 elementi compresi tra i 10 ed i 30 anni.

L’orchestra è formata da strumenti a fiato (flauti, clarinetti, sa-
xofoni, trombe, tromboni, corni), archi (violini, violoncelli, contrab-
basso), fisarmonica, piani digitali, chitarre, basso elettrico, batteria, 
svariati strumenti a percussione e voce solista in alcuni brani.

Come detto, a Barga, la loro è stata una eccellente prova e per tutto 
il pubblico presente una serata indimenticabile.

l’orchestra GMo alla fortezza delle Verrucole
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BARGA - È andata molto bene la sagra del 
fish and chips di Barga che quest’anno ha fe-
steggiato allo stadio Johnny Moscardini, or-
ganizzata dall’AS Barga, il suo quarantesimo 
anno di vita.

Dedicato la piatto scozzese del pesce e 
patate, omaggio alla storia ed alla tradizio-
ne dell’emigrazione barghigiana in Scozia, 
l’evento si è tenuto dal 4 al 16 agosto com-
preso e bisogna dire che c’è stato sempre un 
gran pienone.

Come da tradizione, alcune serate sono 
state riservate a raccogliere fondi da devol-
vere in beneficenza: il 5 agosto in favore di 
Parrocchia di Barga e il G.V.S. di Barga; lune-
dì 8 agosto, a favore dell’ Ospedale Pediatrico 
Meyer di Firenze in ricordo di Nico Giannotti 
e Francesco Tontini; il 9 agosto infine, serata 
a favore della Misericordia del Barghigiano.

Tra le novità, molto apprezzate di 
quest’anno, a parte chiaramente il piatto 
forte della festa, ovvero le abbondanti e fra-
granti porzioni di pesce e patate, anche il ri-
torno del ballo nella bella pista di cui dispone 
la sagra. Tutte le serate o quasi sono state 
gettonatissime dal pubblico.

In generale quindi una bella edizione, con 
il lavoro e la passione dell’AS Barga e di tan-
ti volontari che hanno collaborato a questo 
evento.
A PRoPoSITo DELLA SAGRA DI BARGA - 
Tra le serate benefiche quella del 9 agosto 
pro Misericordia del Barghigiano con tan-
to di cena sociale dei volontari e dello staff 
della Misericordia. La Misericordia ha voluto 
al termine ringraziare il presidente dell’AS 
Barga Leonardo Mori e tutta l’associazione 
sportiva Barga complimentandosi per il loro 
lavoro e lo spirito di gruppo che li contrad-
distingue. 

Durante la serata, a cui per la Misericor-
dia hanno preso parte circa un centinaio di 
soccorritori, il Governatore Stefano Mondati 
e tutto il direttivo hanno consegnato gli atte-
stati di benemerenza a coloro che, mettendo 
a rischio la propria salute e la propria vita, 
soprattutto nelle prime fasi della pandemia, 
non si sono tirati indietro nella loro opera di 
misericordia verso il prossimo.
LA SAGRA DI BARGA SU BBC nEWS - A cura 
di Giancarlo Rinaldi giornalista della Scozia 
meridionale per la BBC Scotland, uno che a 
Barga è di casa come pure la sua famiglia che 
vive a Dumfries, è uscito ai primi di agosto 

SAn PIETRo In CAMPo - Il ritorno dopo due anni di assenza della Sagra del 
Maiale di San Pietro in Campo, una delle più longeve tra quelle che si svolgono 
nel comune di Barga, è stato baciato da un afflusso record. Molto bene la ma-
nifestazione sin dal sabato inaugurale del 21 agosto, ma ottimo anche l’afflusso 
alle altre serate del 22, 27 e 28 agosto.

Centinaia e centinaia di persone hanno scelto la sagra di San Pietro in Campo 
per gustare i piatti dell’evento, a cominciare da quelli cucinati con la carne di 
maiale a km zero degli allevamenti del Cesare Casci dell’Arsenale, ma anche per 
il ballo per concludere la serata che è sempre stato gettonatissimo.

Per il resto, organizzazione, quella del comitato paesano di San Pietro in 
Campo con l’appoggio di tanti volontari giovani e non, perfetta come sempre. E 
piatti da leccarsi i baffi.

la SaGRa dElla PolEnTa
FILECCHIo - Ottima cucina e polenta con 
farina di granturco otto file della Garfa-
gnana, adatta anche per i celiaci. Questi 
gli ingredienti della Sagra della Polenta 
organizzata dalla Pro Loco di Santa Maria 
Assunta con in testa ovviamente i Polen-
tari, che a Filecchio si svolgeva nei giorni 
in cui andava in stampa questo giornale, 
esattamente dal 2 al 4 settembre e dal 9 
all’11, con intermezzo il 7 settembre con la 
tradizionale serata dedicata allo stinco di 
maiale

Piatto centrale dei due fine settimana la 
polenta che viene accompagnata da for-
maggi ed altre specialità. Il giorno 7 invece 
una speciale serata dedicata agli stinchi di 
maiale con patatine.

Ne riparleremo alla prossima edizione.

Il RIToRno dElla fESTa dI S. PIETRo In caMPo 

fISh and chIPS fESTIVal

larticolo “The Italian Town that celebrates fish 
and chips” che il sito BBC news ha dedica-
to alla sagra del Fish & Chips di Barga, giunta 
alla sua quarantesima edizione. Giancarlo, 
anche grazie alle immagini messe a dispo-
sizione da giornaledibarga.it, raccontava ai 
lettori britannici il perché ed il percome del-
la sagra più scozzese d’Italia ospitata in quel 
di Barga.

Un bel servizio che ha promosso la ma-
nifestazione organizzata da quaranta anni 
dall’AS Barga, ma anche la nostra cittadina 
che del resto è… “the most scottish town in 
Italy”. 

Molto bene.

fish and chips festival: la serata dedicata 
alla Misericordia del Barghigiano
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BARGA - Nel giorno della vigilia di San Cristoforo, patrono di 
Barga, è tornata, nella formula che mancava da due anni a que-
sta parte, la cerimonia di consegna dei “San Cristoforo d’Oro” e 
degli attestati che il comune di Barga in occasione del patrono 
consegna ai cittadini ed alle associazioni più meritevoli.

Mancava dal 2019 la cerimonia in teatro e quest’anno è tor-
nata proponendo intanto una novità: il conferimento, da questo 
2022 ogni anno, di una cittadinanza onoraria. È andata alla pre-
sidente della Fondazione Ricci Cristiana Ricci e di sicuro questa 
è una cittadinanza più che meritata per una donna che ha fatto 
tanto non solo per la cultura e l’arte di Barga, ma che Barga se la 
porta nel cuore. A consegnare la cittadinanza è stato il senatore 
Andrea Marcucci.

È seguita la consegna da parte della sindaca Caterina Cam-
pani e del vice sindaco Vittorio Salotti del San Cristoforo d’Oro 
speciale, consegnato alla documentarista Annalisa Lo Sacco per 
il documentario che sta realizzando sulla Barga-Scot Connection; 
a seguire i “San Cristoforo d’oro” le medaglie assegnate alle re-
altà più meritevoli del comune di Barga. Sono andate al Gruppo 
campanari di Barga per i 500 anni della tradizione del Doppio 
dell’Immacolata, ma anche per quanto fanno per tramanda-
re tradizione ed attaccamento alla comunità; all’associazione 
Amici del Cuore della Valle del Serchio per i trenta anni di vita 
di questa realtà nata per sostenere e per difendere le iniziative a 
favore dei pazienti cardiopatici della Valle del Serchio. Infine il 
“San Cristoforo” all’associazione Archivio Storico Orlando SMI 
per l’operazione di rendere finalmente fruibile oltre un secolo di 
archivio della Metallurgica e della famiglia Orlando. Che sono un 
secolo e passa di storia anche della comunità di Barga.

Sono state consegnate anche cinque targhe di benemerenza 
che sono andate alle classi II A e III D delle scuole medie di Barga 
e Fornaci per il risultato ottenuto al Rally Matematico Transal-
pino; a Francesco Tomei per il progetto Argonauti; ai Mercanti-
darte per i 40 anni di attività; al soprano Ida Maria Turri per i 
trentacinque anni di onorata carriera.

Sono state consegnate anche diverse pergamene a sottoline-
are i risultati ottenuti da cittadini ed associazioni in vari campi.
ATTESTAZIonI PER IL VoLonTARIATo PER L'IMPoRTAnTE 
IMPEGno PRoFUSo In AIUTo DEI CITTADInI DURAnTE LA 
PAnDEMIA: Misericordia del Barghigiano; Misericordia Tiglio; 
Misericordia Castelvecchio Pascoli; Misericordia Loppia-Filec-
chio; Arciconfraternita Misericordia Barga; Caritas e Unità Pa-
storale Barga; Comitato Paesano San Pietro In Campo; Comitato 
Paesano Mologno; Comitato Paesano Pegnana; Soccorso Alpino 
e Speleologico Toscano Sezione Lucca
ATTESTAZIonI CULTURALI: Per l’apertura di nuove galle-
rie d’arte: André Romijn; Laura Piangerelli, Michael e Jane Ri-
chardson. Per iniziative culturali e di promozione della cultura di 
Barga: Francesca Volpe, Viola Colombini, Mario Camaiani, Maria 
Alice e Antonio Caracausi, Giulia Foli, Luca Santi.
AnnIVERSARI ATTIVITÀ: 40 anni Pasticceria Lucchesi; 30 anni 
concessionaria Fratelli Biagioni; 50 anni Pinelli Assicurazioni; 10 
anni ristorante L’Altana; 40 anni sagra Fish and chips dell’AS 
Barga.
CoMMERCIo: Per il particolare impegno e le affermazioni: Ri-
storante Pizzeria La Pergola; Ambrosia Gin. Chiara Rossi e Ilaria 
Giannotti (Rifugio La Vetricia); 
ATTESTAZIonI PER MERITI SPoRTIVI: USD Fornaci 1928; De-
bora Rossi e Stefano teglia (ballo); Daniel Bertozzi (cerchio ae-
reo); Lisa Jasmine Marchetti (calcio femminile); Michael Salotti 
(golf)
ATTESTAZIonI SPoRTIVE ALLA CARRIERA: Stefano Marchi, Vi-
nicio Bertoli, Luigi Cosimini, Rolando Bacci
SCUoLA: Marco Tomei; diplomati massimo dei voti scuola me-
dia: Francesco Landi, Andrè Carlo Nelson Hayashida, Chiara Bia-
gioni, Lorenzo Suffredini, Yvein Baldisseri; Diplomati scuole su-
periori massimo dei voti: Celeste Nardi, Filippo Giovannetti, Sara 
Bertiklacchi, Costano Gigli, Veronica Pucci; Percorsi di laurea: 
Federico Bernardi; Massimo Equi.

I San Cristoforo d’oro e la cittadinanza onoraria

Sopra, la premiazione dell’associazione 
archivio Storico orlando SMI.
a destra, il Gruppo campanari di Barga.
Sotto, l’associazione amici del cuore 
della Valle del Serchio.

Sopra, il 
conferimento della 
cittadinanza onoraria 
a cristiana Ricci.
a sinistra, il San 
cristoforo d’oro 
speciale consegnato 
alla documentarista 
annalisa lo Sacco 
per il documentario 
che sta realizzando 
sulla Barga-Scot 
connection.
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CATAGnAnA - Importanti finanziamenti 
per la difesa del suolo sono stati concessi al 
comune di Barga. Si tratta di oltre 1,3 milio-
ni di euro che serviranno a risolvere buona 
parte dei problemi di due gravi situazioni di 
dissesto idrogeologico presenti nella zona di 
Catagnana e nella zona di Val di Vaiana, nella 
montagna di Barga.

I contributi arrivano dal Ministero degli 
Interni nell’ambito di un pacchetto di 400 
milioni di finanziamenti per interventi per 
la messa in sicurezza del territorio. Di questi 
solo cinque sono i contributi arrivati in To-
scana tra cui i due del comune di Barga.

Per quanto riguarda Barga, il primo ri-
guarda il versante di val di Vaiana interessa-
to da un ampio movimento franoso; 516.000 
euro per la regimazione delle acque e per 
interventi puntuali per arrestare il movi-
mento in atto. Una situazione nota da tempo 
all’Amministrazione Comunale che ha già 
attuato in zona alcuni interventi che vedran-
no presto l’avvio di lavori per 90 mila euro e 
che ha lavorato a fondo per ottenere anche 
questo finanziamento. L’intervento neces-
sario è ben più ampio, ma si tratta di una 
importante partenza per questa operazione 
destinata a risolvere definitivamente il pro-
blema.

Il secondo finanziamento riguarda la 
messa in sicurezza del versante a monte del-
la frazione di Catagnana per un importo di 
830.000€; anche qui sono previsti interventi 

puntuali e di regimazione delle acque per ri-
solvere un movimento franoso che necessita 
di essere messo in sicurezza a beneficio di 
tutto l’abitato. In questi mesi nella zona era 
partita anche una operazione di misurazio-
ne delle fessure presenti sul terreno da cui 
era emerso che il movimento è in atto. Era 

quindi necessario intervenire al più presto. 
Soddisfatto l’assessore Pietro Onesti che ha 
reso noto dei due importanti contributi mi-
nisteriali che, ha sottolineato, permetteran-
no di intervenire in modo approfondito su 
due situazioni alla cui risoluzione il comune 
di Barga è fortemente impegnato.

FoRnACI - Vuoi aprire un’attività commer-
ciale? Hai un’idea e vuoi provare a farla di-
ventare un progetto imprenditoriale? 

Sei un’associazione o un ente del terzo 
settore e hai bisogno di uno spazio dove or-
ganizzare iniziative e offrire i tuoi servizi? 

Hai un’attività commerciale a Fornaci di 
Barga, vuoi rinnovare il tuo piano d’impresa 
e condividere il tuo negozio per abbattere i 
costi?

Proponi la tua idea a Fornaci Up!
Fornaci Up è il progetto del Comune di 

Barga per favorire nuove aperture nel centro 
commerciale di Fornaci! Sono previsti sgravi 
economici per chi apre una nuova attività e 
un supporto concreto per avviare il progetto. 

Per facilitare la riapertura dei fondi sfitti 
di Fornaci, il Comune ha lanciato una Call for 
ideas: una manifestazione di interesse rivolta 
a imprenditori o potenziali tali, associazioni, 
professionisti, artigiani e artisti che presen-
tino un progetto imprenditoriale, sociale o 
culturale che possa andare ad insediarsi nei 
fondi sfitti di Fornaci con inventiva e crea-
tività, anche immaginando usi temporanei e 
forme di condivisione degli spazi.

La call for ideas mira a ripopolare i fondi 
sfitti del centro commerciale naturale più 
importante della Media Valle e prevede sgra-
vi economici per chi apre una nuova attività 
e un supporto concreto per avviare l’impre-
sa. 

Presentare una proposta e partecipare alla 
call for ideas non è vincolante alla realizza-
zione del progetto, ma permette di entrare 
in contatto con gli altri partecipanti, poter 
stringere collaborazioni e fare rete, nonché 
partecipare ad un incontro di orientamento 
e supporto per l’eventuale avvio del proget-
to. Per i primi due anni di attività, è previsto 
lo sgravio del 50% sulla quota variabile della 
TARI per avviare la propria attività. 

Per maggiori informazioni, è possibi-
le leggere il regolamento della call for ideas 
e visitare la pagina dedicata al progetto sul 
sito Open Toscana a cui si può accedere dalla 
home del sito del Comune di Barga cliccando 
sul bottone del progetto Fornaci Up.

PRESEnTa la Tua IdEa PER aPRIRE un’aTTIVITà a foRnacI dI BaRGa

FoRnACI - Per gli impianti sportivi di Barga, 
in particolare per lo stadio di calcio “Luigi 
Orlando” a Fornaci di Barga, il Comune ha 
ricevuto dalla Regione Toscana un finan-
ziamento per portare a termine la definitiva 
messa norma del campo sportivo. Si tratta 
di un intervento importante, finanziato dalla 
regione per ben 324 mila euro e dal comune 
di Barga per altri 40 mila euro circa, che tra 
i vari interventi vedrà anche la realizzazione 
dei spogliatoi dello stadio “Luigi Orlando”.

Il progetto iniziale, per il quale era sta-
ta presentata la domanda alla Regione, era 

per una spesa di 400 mila euro + 40 di quota 
parte del comune. Si è dovuto quindi rimo-
dulare l’intervento, come fa sapere l’asses-
sore ai lavori pubblici Pietro Onesti, ma si ri-
uscirà comunque a completare l’operazione 
per la definitiva messa a norma dello stadio 
“Orlando”, partita anni fa con un primo in-
tervento di 110 mila euro che aveva permesso 
comunque di continuare in deroga ad utiliz-
zare gli impianti sportivi.

L’intervento vedrà la riqualificazione e la 
completa messa a norma delle tribune con 
anche lo spostamento degli spogliatoio che 

verranno realizzati ex novo, dove si trovava-
no i vecchi locali che li ospitavano, presso il 
vecchio ingresso dello stadio.

Il finanziamento ottenuto dal comune di 
Barga fa parte di una cospicua operazione di 
contributi concessi in Valle del Serchio dalla 
Regione per gli impianti sportivi: “Per For-
naci – commenta l’assessore Onesti – riu-
sciremo a completare la messa a norma come da 
tempo avevamo preventivato. Al momento si sta 
completando l’elaborazione del progetto defini-
tivo dell’opera che comunque dovrà essere affi-
data entro il 30 novembre prossimo”.

PER lo STadIo oRlando fInanzIaMEnTI PER l’adEGuaMEnTo

SIcuREzza dEl Suolo: In aRRIVo 1,3 MIlIonI PER caTaGnana E Val dI VaIana

nella foto, l’assessore onesti mostra gli effetti del movimento franoso a catagnana
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Il conSolE onoRaRIo In VISITa a BaRGa

BARGA - A Barga in questa estate la visita del console onorario d’Ita-
lia a Glasgow, Ronnie Convery, vecchio amico della nostra comunità 
conosciuta ai tempi della guida della Diocesi di Glasgow da parte del 
Vescovo Mons. Mario Conti, di cui era allora segretario generale.

Il console Convery il 27 luglio è salito in comune, accompagnato 
dall’imprenditore bargo-scozzese William Moriconi, per un incontro 
informale con la sindaca Caterina Campani per riprendere in par-
ticolare i discorsi del progetto di una visita ufficiale in Scozia della 
prima cittadina per rinsaldare e valorizzare i legami con incontri an-
che istituzionali ed economici con le principali realtà.

La visita avrebbe dovuto svolgersi nel 2020, poi il coronavirus ha 
scombinato tutti i piani, ma come detto dalla sindaca, il prossimo 
autunno potrebbe essere il momento giusto per organizzare il pro-
getto ed in tal senso sia il comune di Barga che il console Convery si 
stanno già muovendo.

La visita a Barga è stata anche l’occasione per un incontro al sapor 
di calcio e di Celtic! Il console Convery era curioso di conoscere la 
squadra amatori dei Gatti Randagi, così vicina ai colori ed alle fede 
del Celtic e da qui l’incontro promosso da William Moriconi che ha 
fatto un po’ da tramite. Anche lui è tifoso del Celtic e dei Gatti ed ai 
Gatti randagi, in occasione della recente vittoria del campionato, ha 
voluto anche regalare una maglia autografata dal giocatore dei bian-
coverdi e della nazionale scozzese Turnbull. 

Il console Convery è rimasto molto colpito dalla storia dei Gatti 
Randagi e soprattutto dallo spirito di squadra e di amicizia per la 
maglia che accomuna questo gruppo che, ha detto, gli ha ricordato la 
mitica squadra del Celtic che nel 1967 divenne campione d’Europa. 
Una squadra che basava la sua forza proprio sullo spirito di amicizia.

noVITà a “Il Tuo MInIMaRKET”

BARGA - Dal giugno 2019, quando il nostro mondo era ancora nor-
male e non conosceva pandemia, guerra, prezzi alle stelle, in via 
Pontevecchio lo storico alimentari Marchetti è divenuto Il Tuo Mini-
market, portato avanti con grandissima passione - sotto lo sguardo 
amorevole e giornaliero della Laura, che non manca mai di fare una 
visita da queste parti - da Dalida e Maruska Gonnella.

Nel mese di agosto scorso da registrare una bella novità per questa 
bottega barghigiana, che tiene alto il nome delle piccole botteghe, 
della tradizione commerciale di paese. Il vecchio banco, che ha scrit-
to la storia degli ultimi 38 anni di questa attività, prima con Franco 
e Laura Marchetti e poi con Dalida e Maruska, è stato rimpiazzato da 
un nuovissimo bancone di ultima generazione con tante funziona-
lità in più e che permette non solo una bella esposizione, ma anche 
di garantire al meglio la tanta qualità dei prodotti che si servono in 
questo piccolo, ma ricercato negozio di Barga che sta lavorando a 
pieno ritmo, grazie a quanto hanno seminato in questi due anni le 
due brave titolari.

Oltre al banco con una variegata scelta di prodotti, dagli insaccati 
ai formaggi e tanto altro, privilegiando i prodotti locali soprattutto, è 
stato rivisto anche il settore vendita pane; il tutto contribuisce a dare 
un tocco di vitalità in più a questa bottega che del resto di vitalità, 
con Dalida e Maruska e con la scelta dei prodotti anche a chilometro 
zero che propone, ne ha da vendere. Brave!

RInGRazIaMEnTI

BARGA - L'associazione "Il Sorriso di Francesco" ringrazia l'Agri-
ristoro Arsenale di Matteo Casci per la cena del 29 luglio che è servita 
a raccogliere fondi a favore di questa realtà a cui è andato parte del 
ricavato della serata. Coordinata e presentata da Alessandro Castel-
vecchi, la serata ha regalato momenti di sorrisi e ricordi per un ra-
gazzo, Francesco Tontini, scomparso a causa di terribile incidente. 

Numerose attività commerciali hanno contribuito donando arti-
coli per una lotteria. Per questo l’associazione ringrazia: Cartoleria 
Andrea; Debby Shoes; Tunnel Abbigliamento; Carrara shop; Contro 
Vento Abbigliamento; Santini Sport/Abbigliamento; Mattiello Sport; 
Gallery Abbigliamento; Eurospin; Le Centerbe Erboristeria ; Foli 
Giuseppe ottica/gioielleria; Clementina Foli ottica/gioielleria; Ales-
sandra & Fabbrici Parrucchieri Unisex; Farmacia Mollica; Panificio 
dolce forno; Panificio Brogi; Pasticceria Bonelli.

L’associazione ringrazia inoltre tutti coloro che hanno contribuito 
alla realizzazione della serata e quanti hanno partecipato.

Desidera inoltre rivolgere il suo ringraziamento anche al Comitato 
Paesano di Mologno che la sera del 31 luglio ha organizzato a Molo-
gno lo spettacolo di varietà “Cadono le stelle”: “Con un gesto mera-
viglioso – fa sapere l’associazione – il Comitato ha donato l'intero 
incasso (365 euro) alla nostra associazione. Vorremmo ringraziare di 
cuore il Comitato ed un ringraziamento particolare va naturalmente 
a tutto il pubblico.
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la Madonna dElla nEVE

BARGA - Come tutti gli anni gli Alpini di Barga hanno voluto festeg-
giare la Madonna delle Neve a cui sono devoti, con santa messa e 
cena successiva.

La messa è stata celebrata da don Stefano Serafini presso la chie-
sina degli Alpini alle Palmente, dedicata proprio alla Madonna della 
Neve, nel pomeriggio di venerdì 5 agosto.

La piccola chiesina si è riempita di tanti alpini e familiari, ma non 
è mancata anche la presenza istituzionale – con la consigliera co-
munale Maresa Andreotti che ha portato i saluti dell’Amministra-
zione – oltre a quella del direttivo del Gruppo Alpini di Barga.

La messa viene celebrata anche per ricordare gli alpini che non ci 
sono più. Con un pensiero rivolto a loro peraltro si è svolta anche la 
successiva e tradizionale cena ospitata nella Baita Alpina “Giampie-
ro Gonnella” che il gruppo gestisce all’ombra di Villa Gherardi. Con 
tutti i presenti, tante penne nere, parenti e simpatizzanti, simboli-
camente, c'erano gli Alpini in questi anni andati avanti…

MaRIo caMaIanI RInGRazIa

FoRnACI - Nella foto di Graziano Salotti tutta la soddisfazione del 
più veterano dei nostri collaboratori, il carissimo Mario Camaiani di 
Fornaci che è stato tra coloro a cui il comune di Barga, in occasione 
delle premiazioni del San Cristoforo d’Oro, ha voluto consegnare una 
pergamena di benemerenza quale “Prezioso testimone e memoria della 
nostra Storia”. 

Mario, non poteva essere presente, ma è stato ben rappresentato 
al teatro ed a lui la pergamena è poi arrivata a casa; ora ce la mostra 
dunque soddisfatto ringraziando l’amministrazione comunale per 
questo riconoscimento.

l’accESSo all’uffIcIo PoSTalE

BARGA - Penso sia passato oltre un anno da quando è stata messa la 
catena per impedire alle persone di salire la scala di accesso all'uffi-
cio postale. Tutto questo perché due scalini sono minimamente dan-
neggiati. Ora mi chiedo: è così complicato riparare due scalini? E' 
così costoso riparare due scalini? Un marmista minimamente esper-
to in un paio d'ore avrebbe riparato il danno!

Mettiamo che non ci importi niente delle persone che si servono 
dell'ufficio postale, ma che impressione offriamo a chi visita Barga? 
Forse qualche impegnativa pratica burocratica impedisce l'esecuzio-
ne della riparazione?

Apprezzerei l'interessamento della redazione. 
 Salvatore Santi

In GITa allE doloMITI fRIulanE

BARGA - Davvero una bella escursione quella organizzata dalla se-
zione CAI di Barga alla volta delle Dolomiti Friulane, luoghi del fa-
scino selvaggio, che hanno colpito tutti i partecipanti. Il viaggio si è 
svolto dal 12 al 15 agosto scorso.

Tra le mete irrinunciabili dell’escursione Forcella Montanaia, luo-
go conosciuto dagli alpinisti di tutta Europa; un alto intaglio dolomi-
tico che mette in comunicazione la Val Montanaia con la Val d'Arade; 
e anche il Campanile di Val Montanaia alla quota di 2173 metri slm: 
cima delle Dolomiti friulane, appartenente al gruppo degli Spalti di 
Toro.

In tutto alla escursione del CAI di Barga hanno partecipato in 26 
che sono tornati a casa con una bella esperienza e tanti luoghi splen-
didi da ricordare.

Il presidente del CAI di Barga Luigi Mazzanti li ringrazia tutti 
per la partecipazione, ma in particolare ringrazia i capi gita Walter, 
Remo, Mario, Angelo per l’impegno profuso per svolgere al meglio 
le quattro giornate!
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SESSanTEnnI In fESTa

BARGA - Classe 1962 di nuovo in festa a Barga, dopo la bella rimpa-
triata che venne organizzata in occasione dei cinquant’anni in Barga 
Vecchia. Gli organizzatori di allora, Gabriele Giovannetti e Maresa 
Andreotti, hanno di nuovo lavorato con tanta passione per mettere 
insieme tutti i nati della classe 1962 ed alla fine all’appello hanno 
risposto in tanti, con una buona rappresentanza dei vari paesi del 
comune.

Un ritrovo conviviale è stato organizzato in agosto alla Cantina del 
Vino in via Mazzoni a Barga e va detto subito che l’organizzazione è 
stata perfetta e l’accoglienza di Francesca Benedetti e del suo staff 
inappuntabile.

A tavola si sono ritrovati in una calda serata agostana in 48 ed è 
stata una bella festa. Tra i momenti simpatici anche la “sorpresa” di 
Emanuele Renucci, che dalle pagine del Giornale di Barga del 1962 
ha ripescato tanti “fiocchi rosa e celesti” dei presenti alla festa. Pec-
cato che il Giornale di Barga non possa più, causa le limitazioni della 
privacy, pubblicare le nascite dei barghigiani sulle proprie colonne…

Alla fine comunque, una festa riuscita in pieno, con una atmosfera 
rilassata, piacevole. Prima del commiato la promessa di tutti di un 
arrivederci a presto. Maresa e Gabriele starebbero già pensando al 
prossimo incontro, senza aspettare nuovamente dieci anni. Appun-
tamento dunque al 2027, tra cinque anni.

BaRGa SullE STRadE dEGlI STaTI unITI

Caro Luca, 
mi auguro che tu e famiglia stiate bene. Io ho oltrepassato i 94 

anni, però mi tengo sempre attivo; guido e ancora giro per l’Ameri-
ca. Ti mando un po’ di foto che ricordano una Barga che aveva qual-
che iniziativa ricreativa e familiare; erano tempi più semplici, però 
cercavano di divertirci anche con poco.

In una foto si riconosce, sdraiato, l’Agostino Caproni che ti prego 
di salutare.

Poi c’è la targa della mia auto: BARGA, che gira per molte strade 
americane dal 1990, l’anno in cui andai in pensione. Molti mi chie-
dono dove si trova Barga e quando dico loro che è in Toscana tutti 
dicono che è molto bello. Quando di questo ne parlai con l’Umberto 
fu così che pensò di darmi il San Cristoforo d’Oro per la divulgazione 
di Barga in America. Ora alcuni mi dicono che con l’internet possono 
anche vedere Barga e ne sono affascinati.

Ti saluto affettuosamente
Alberto Dianda, Bayville - nJ (U.S.A.)

SEMPRE GRaTI alla PRof GRazIElla

BARGA - Si sono diplomati nell’ormai lontano 1983, quasi qua-
rant’anni fa, ma ancora non dimenticano e mai lo faranno, i profes-
sori che in quegli anni hanno contribuito non poco alla loro crescita 
culturale, ma soprattutto umana. Una di queste insegnanti è stata 
senza dubbio Graziella Cosimini che periodicamente gli alunni della 
ex IV B dell’Istituto Magistrale Pascoli di Barga, tornano a trovare. 
Così è stato anche in questo mese di agosto con una bella rappre-
sentanza di quella classe diplomatasi quarant’anni fa ed ancora così 
legata alla sua prof.

Graziella a Barga la conosciamo tutti e tutti le vogliamo bene, ma 
indelebili e profondi per chi ha vissuto gli anni del suo insegnamen-
to, sono i valori, l’umanità, la sensibilità che ha saputo trasmettere 
a quei ragazzi, oggi adulti affermati che ancora una volta si sono 
ritrovati, per dirle nuovamente grazie.

aIuTI daI PolEnTaRI dI fIlEcchIo
FILECCHIo - Dall’associazione Polentari di Filecchio, oltre al suc-
cesso ottenuto ad ogni uscita nei paesi della zona, con l’inimitabile 
polenta servita grazie alla farina di granturco otto file locale, arriva-
no due importanti iniziative benefiche. Intanto, con i ricavati delle 
varie iniziative, sono stati concessi alla Unità Pastorale di Fornaci e 
Loppia 300 euro per contribuire alle spese necessarie per i lavori alla 
copertura della Pieve di Loppia che dovrebbero partire a breve grazie 
anche ad un decisivo finanziamento della Fondazione CRL, ma per i 
quali c’è bisogno anche di altro sostegno.

Inoltre, a proprie spese, hanno permesso la riattivazione del Defi-
brillatore automatico che era stato installato qualche anno fa presso 
gli impianti sportivi di Filecchio. Uno strumento salvavita che, causa 
mancata manutenzione, era stato disattivato. Ora il DAE è tornato 
in funzione dopo che la Misericordia del Barghigiano, per conto dei 
Polentari, si é incaricata di spedire alla ditta specializzata per il col-
laudo il defibrillatore, che è tornato quindi operativo.

A livello di attività tradizionale, invece, oltre al prossimo appun-
tamento con la sagra della polenta, l’Associazione Polentari, come ci 
dice il suo referente Manuel Gemignani, si sta preparando per par-
tecipare dal 14 al 17 ottobre al prossimo raduno nazionale dei po-
lentari d’Italia che verrà ospitato in Sardegna ad Arborea. Obiettivo, 
fare come al solito bella figura e rappresentare al meglio la Valle del 
Serchio e la sua tradizione della polenta di granturco otto file, dopo 
il gran successo del raduno organizzato proprio a Filecchio e Barga 
alcuni anni orsono.
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nel primo anniversario della 
scomparsa di Carlo Santini

Il giorno 12 settembre ricor-
re il primo anniversario della 

scomparsa del caro e buon Carlo 
Santini, molto conosciuto e ben-
voluto nella comunità di Fornaci.

Dalle colonne di questo gior-
nale, con immutato affetto e 
rimpianto, nella mesta ricorren-
za lo ricorda la famiglia.

In ricordo di Giuliano Fusari e Zelina Moscardini

Ricorrono con il 
mese di settem-

bre, i tristi anniver-
sari della scomparsa 
dei coniugi Giuliano 
e Zelina Fusari di 
San Pietro in Campo: 
ventitré anni sono 
trascorsi da quan-
do non è più con noi 
Giuliano; otto dalla 
morte della cara Ze-
lina Moscardini. 

Nelle ricorrenze della loro scomparsa, con immutato affetto e 
rimpianto per averli perduti, il figlio Pietro Paolo Fusari, la nuora 
Claudia e i nipoti Sebastiano e Silvia li ricordano a quanti conoscen-
doli vollero loro bene.

nel primo anniversario della scomparsa di Alessandro Marchi

Lo scorso 12 agosto è trascorso già un anno da quando non è più 
in mezzo a noi il caro ed indimenticabile Alessandro Marchi. Il 

vuoto che lasciano persone benvolute e capaci come era Alessandro 
è tangibile oggi più che mai ed anche a noi manca tanto questo caro 
amico.

Dalle colonne di questo giornale, unitamente alla moglie Anna 
Maria, alla figlia Daniela con la sua famiglia ed i parenti lo ricordia-
mo nella triste ricorrenza a tutti coloro che gli hanno voluto bene.

In ricordo di Mario Del Checcolo e Isabella Turicchi

Nella doppia, mesta ricorrenza, la nipote Anna con la sua fami-
glia, unitamente a tutti i parenti e gli amici, li ricorda con im-

mutato affetto e rimpianto a tutti quelli che li hanno conosciuti ed 
hanno loro voluto bene.

BARGA

All’età di 83 anni il 9 agosto scorso è venuto a mancare Luciano 
Gonnella.

Al fratello Giulio, alla cognata, ai nipoti ed ai parenti tutti le con-
doglianze sentite della redazione

CASTELVECCHIo PASCoLI

A 70 anni è venuta a mancare Rosanna Salotti in Fusari.
Lascia nel dolore il marito, la figlia, le sorelle, il cognato, la 

cognata ed i parenti tutti ai quali Il Giornale di Barga è vicino ed in-
via i sensi del suo più accorato cordoglio.

FoRnACI

Ad  83 anni, il giorno 29 luglio, è spirata Silvia Giannini ved. Muc-
ci, meglio conosciuta come “Maestra Silvia”.

A Stefano e Michela ed ai parenti tutti giungano le condoglianze 
sentire de Il Giornale di Braga
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Il dIaSPRo: una SToRIa condIVISa

BARGA – L’affascinante storia 
delle cave medicee del diaspro 
di Barga viene finalmente rac-
contata a chiunque passi da 
quelle parti, cioè nella zona di 
Buvicchia e Giuncheto, a pochi 
chilometri dal centro

Da anni Emilio Lammari ne 
scrive e ne parla durante le 
passeggiate alla scoperta del-
le cave organizzate dalla Pro 
Loco. Adesso, tre pannelli in-
formativi fanno luce su questo 
frammento della nostra sto-
ria dall’interno di altrettante 
bacheche, autoprodotte e co-
struite per l’occasione. 

I testi dei pannelli, in ita-
liano e in inglese, riassumono le vicende del diaspro di Barga: pietra 
dura estratta dal nostro territorio e resa celebre dal suo utilizzo nel-
le cappelle medicee in San Lorenzo a Firenze. La realizzazione del 
progetto si deve prima di tutto all’impegno e alla costanza di Emilio 
Lammari, ispiratore e anima dell’iniziativa, quindi ai contributi eco-
nomici di Fondazione Ricci e Farmacia Dr. Simonini e infine, ulti-
me ma non meno importanti, alla buona volontà e alle competenze 
messe in circolo da Pro Loco e associazioni varie, Comune e singoli 
cittadini: ognuno ci ha messo del suo e alla fine il risultato è sta-
to maggiore della somma delle sue parti. A dimostrazione del fatto 
che, se e quando si vuole, anche qui da noi sappiamo lavorare bene 
e in armonia per valorizzare al meglio quelle specificità che rendono 
Barga un luogo particolare. 

MaTTIa GalanTI VIncE Il BoccaBuGIa

VERGEMoLI – Parla barghigiano l’edizione numero 50 del concorso 
di poesia estemporanea Buggabugia. L’edizione è stata vinta infatti 
dalla poesia estemporanea scritta da Mattia Galanti di Barga

Il concorso si è svolto domenica 7 agosto nell’anfiteatro di Verge-
moli. Ospite speciale come sempre Paolo Ruffini.

Il tema del concorso di quest’anno era: “I tempi cambiano: Paolo 
Ruffini di solito viene a presentare con una bella ragazza, quest’anno 
invece è con un uomo. Invece Cesare Passigni è da solo, come mai?”. 
Tema complicato a dir poco, ma alla fine Mattia è stato il più bravo 
con una poesia scritta in un’ora e mezza che ha catturato subito la 
simpatia della giuria e dei presenti. Ecco un passaggio: “… e qui criti-
cherò la scelta del tema che, senza offesa, è mezza scema. Tante cose suc-
cedon nel mondo e mi si propone di girà in tondo. Tra pandemie, guerre e 
siccità di gente che non conosco mi tocca parlà!? Ora la pianto, qui mi cheto 
e dal serio tornerò al faceto…”.

Bravo, Mattia.

PRESEnTazIonI lETTERaRIE

Io Sono LIBERALE - In tanti hanno assistito alla presentazione bar-
ghigiana, avvenuta nella centralissima Piazza Pascoli di Barga, il 10 
agosto scorso, del libro del senatore Andrea Marcucci, “Io sono Li-
berale. Cronaca di un viaggio tra tre repubbliche” (Piemme). Tanta 
gente, a cominciare dalla sua famiglia, ad ascoltare le parole di Mar-
cucci sul suo libro, sulla politica italiana e sulle elezioni che verran-
no e che lo vedranno in campo, in corsa per il PD, per un seggio al 
senato, nel collegio uninominale di Viareggio, Pisa e Livorno. Oltre 
a lui, alla presentazione di Barga anche il sindaco di Firenze Dario 
Nardella oltre al giornalista Andrea Giannasi e alla sindaca Caterina 
Campani.

“Io sono Liberale” è un libro che affronta in lungo percorso po-
litico di Marcucci iniziato con il Partito Liberale tanti anni orsono e 
proseguito con la Margherita ed infine da molti anni con il PD di cui 
è autorevole esponente, e all’interno del quale continua a definirsi 
liberale e riformista; portavoce di un liberalismo che si ispira ai va-
lori di Piero Gobetti, tra cui anche quelli della difesa della giustizia 
sociale.

Proprio in questo, ha spiegato il senatore, la scelta di coerenza che 
lo ha portato, nel travagliato passaggio dalla prima alla terza repub-
blica e nello stravolgimento del mondo dei partiti, ad avvicinarsi al 
centro sinistra e ad essere oggi uomo del PD.
GIALLo In VERSILIA - Al Caffè Capretz si è presentato il 18 agosto 
scorso l’ultimo libro del prof. Paolo Giannotti, “Giallo in Versilia. 
Un’indagine di Pompilio Nardini” (fratelli Frilli editori). La loggia 
dello storico locale è stata teatro della presentazione dell’ultimo vo-
lume del professor Giannotti, originario di Massa ma ben conosciuto 
a Barga per i suoi trascorsi di insegnante presso le scuole medie. A 
presentare il volume davanti a un nutrito pubblico di amici e curio-
si, è stata Sara Moscardini, con letture curate da Alessandro Raffi. 
Personaggio principale Pompilio Nardini, già protagonista del primo 
romanzo di Giannotti: “Il paese di acchiappacitrulli”.

Scritto in ottimo italiano, ambientato a cavallo tra l’artificioso 
ambiente fortemarmino e la costante vitalità indigena versiliese, il 
romanzo ripercorre numerose e colte tracce letterarie. 

Il concERTo allE caVE 

BARGA - Domenica 14 agosto, promosso dalla Pro Loco di Barga con 
il pieno appoggio del Barga Jazz Festival, si è tenuta la nuova edizio-
ne del concerto jazz alle cave. La partenza da piazza Pascoli a Barga 
dove si sono ritrovati in tanti e poi a piedi  fino alle antiche cave 
di diaspro. Un bel percorso accompagnati dallo scopritore di questi 
luoghi, Emilio Lammari che poi a chi lo ha voluto, facendo il giro di 
due delle cave presenti nella zona, ne ha illustrato la storia. Lam-
mari si è detto soddisfatto della presenza in questi luoghi di tanta 
gente. Dopo l’arrivo della passeggiata il concerto dei “Free Horns” 
a cura del Barga Jazz festival che ha incantato tutti i presenti, seduti 
sui massi delle cave medicee come fossero un grande anfiteatro na-
turale. È stato un bell’assaggio per il Barga Jazz festival al via dal 17 
agosto. 
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FoRnACI - Ventiquattro pallets di prodotti. 
Quindicimila bottiglie in tutto. E’ partito per 
gli Stati Uniti un importante ordine di pro-
dotti della Enrico Nardini Liquori di Forna-
ci, la realtà storica che da un secolo produce 
liquori nel comune di Barga e che tra i suoi 
prodotti di punta ha il mitico rum da corre-
zione Leone 70 molto diffuso nelle provincie 
di Lucca, Massa, Pistoia ed anche in Emilia.

Dopo circa due anni dalla prima spedizio-
ne in Usa, poi fermati purtroppo dal catacli-
sma Covid, i tempi sono finalmente maturati 
ed è arrivata la seconda commessa per ap-
punto 15 mila bottiglie di dieci prodotti, tutti 
realizzati dalla Nardini Liquori. Per alcuni 
nome ed etichetta tradizionale, come l’ama-
ro Aster uno dei prodotti storici e di punta 
della “Nardini”; per altri etichetta ed anche 
in alcuni casi nomi diversi; “adeguati” alle 
esigenze di mercato americane; così lo sto-
rico Punch al Mandarino è diventato “Evil 
Eye” con etichetta tutta nuova; completa-
mente ridisegnata anche l’etichetta della 
Sambuca Nardini e di altri prodotti come il 
Limoncyto, per gli Stati Uniti divenuto Li-
moncello.

Come ci spiega Massimo Martini Ada-
mi, uno dei titolari della azienda di Fornaci 
di Barga: “Alcune delle tradizionali ricette dei 
prodotti sono state leggermente riviste, perché 
alcuni prodotti non sono ancora omologati per 
il mercato americano, ma c’è comunque tutta 
la sapienza ed i sapori della Nardini Liquori nei 
prodotti che arriveranno in America”

Destinazione della spedizione avviata nel-
le settimane scorse Boston ed il Massachu-
setts, anche se parte delle bottiglie arrive-
ranno fino in Texas. 

“Una operazione che è stata resa possibile 
– spiega ancora Martini – grazie alla fatti-
va collaborazione di Claudio e Michael Santini, 
la cui famiglia è originaria di Fosciandora, ma 
che sono importatori negli “States” con la loro 
azienda, CF Santini Imports”.

Proprio grazie a loro nel 2020 si aprì que-
sto canale americano che ora finalmente ri-
prende e che dovrebbe crescere ancora. 

Dovrebbe arrivare con settembre infatti, 
una nuova commessa per altre 15 mila bot-
tiglie: “Ci vogliono circa due mesi per mettere 
in piedi un ordine di questo genere e così sicura-

mente la nuova spedizione dovrebbe essere nel 
mese di ottobre – dice ancora Martini – Noi 
ovviamente siano soddisfatti di questo nuovo 
cammino della Nardini Liquori che ci auguriamo 
possa crescere ancora in America”.

Nuove opportunità di crescita arriveranno 
peraltro proprio in questo autunno. Ad ot-
tobre, grazie alla Santini Imports, i prodotti 
Nardini saranno presentati ad una impor-
tante fiera a Chicago, nell’Illinois.

La nardini Liquori sbarca a Boston e negli “States”
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FoRnACI - Difficilmente potremo dimenticare 
quanto avvenuto, a causa del maltempo, nel co-
mune di Barga lo scorso 18 agosto.

In una mattinata che prometteva pioggia, ma 
non la tempesta che poi è arrivata, in pochi mi-
nuti è stato un inferno di acqua, e soprattutto di 
vento. Di fortissima intensità che in ore diverse 
ha fatto danni in ogni dove in Toscana ed anche 
tre morti tra le provincie di Massa e di Lucca, 
ma che ha duramente colpito anche il nostro 
territorio, in particolare le case operaie di For-
naci di Barga dove una delle quattro palazzine 
costruite un secolo fa dalla “Metallurgica” ha 
visto il tetto per metà scoperchiato dalla furia 
del vento.

Il fenomeno che si è verificato a Fornaci viene 
chiamato dagli esperti “downburst”. In pratica 
è l’aria fredda che si riversa al suolo dalla som-
mità della cellula temporalesca e che, in questo 
modo, alimenta le cellule che le stanno accanto. 
Così è successo anche da noi.

D’improvviso è stato l’inferno: la pioggia 
battente ed il vento sempre più forte che di-
venta alla fine quasi una specie di uragano che 
ha col,pito in particolare quell’area di Fornaci 
e non ha lasciato scampo al tetto che è volato 
via, andando a colpire con forza non solo le fac-
ciate del palazzo dall’altra parte della strada ed 
alcune auto parcheggiate, ma anche ricadendo 
sulla SR445; colpendo tre auto di cui in particolare una che è rimasta 
sommersa dai detriti del tetto. Tre auto e sei persone coinvolte di 
cui quattro feriti. Ad avere la peggio gli occupanti della prima auto, 
due coppie di turisti giunti in Valle del Serchio dalla provincia di 
Siena. Per tre di loro ferite lievi, mentre l’uomo alla guida ha subito 
un forte trauma cranico che per giorni ha fatto temere anche per la 
sua vita. Per fortuna poi le sue condizioni sono andate lentamente 
migliorando. A lui i nostri auguri di completa e veloce guarigione.

A Fornaci, in quella mattina del 18 agosto, lo spettacolo che si è 
presentato a chi ha assistito al tutto o a chi è arrivato sul posto è 
stato di devastazione, con i danni, i detriti e le urla di panico dei fe-
riti e della gente delle case operaie. I soccorsi sono stati immediata-
mente allertati. Sul posto l’auto medica del 118 e tre ambulanze della 
Misericordia del Barghigiano intervenute per il supporto dei feriti, 
ma anche i carabinieri di Fornaci e della compagnia di Castelnuovo, 
al comando del maggiore Giorgio Picchiotti, e naturalmente i vigili 
del Fuoco giunti da Castelnuovo Garfagnana che hanno provveduto 
alla rimozione dall’auto dei quattro occupanti oltre che a mettere 
in sicurezza la zona e a svolgere le verifiche del palazzo seriamente 
danneggiato dalla furia del vento.

Sul posto anche la Provincia per la rimozione dei detriti dalla stra-
da che è rimasta chiusa per alcune ore ed i tecnici e gli amministra-

La furia del vento. Danni e feriti alle Case operaie

tori del comune di Barga con la sindaca Caterina Campani e l’asses-
sore Pietro Onesti, che poi hanno emesso la necessaria ordinanza 
di evacuazione del palazzo danneggiato, con 6 famiglie che hanno 
trovato ospitalità grazie all’interessamento del comune stesso, o an-
che di amici e parenti.

Il tetto del palazzo, nella parte che si affaccia sul fiume Serchio, 
è andato completamente distrutto, scoperchiato e portato via dalla 
furia del vento. I danni sono stati davvero ingenti, ma gli abitanti 
del palazzo non si sono persi d’animo ed i lavori per la ricostruzione 
sono in corso e speriamo che presto la situazione alle Case Operaie 
torni alla completa normalità.

Per quanto riguarda il territorio comunale, riguardo al maltempo 
di quei giorni, altri danni si sono registrati a Pedona dove un’altra 
casa ha visto il tetto danneggiato. Vari alberi sono caduti sulle stra-
de ed alcune hanno fatto danni anche a linee elettriche e pali della 
luce. In Duomo è stato abbattuto dal vento uno dei cipressi del prato 
dell’aringo. Il maltempo, a tratti, è continuato fino al giorno dopo. 
Per la cronaca e per la storia, in Valle del Serchio, tra cui anche a Re-
naio, si sono registrare grandinate, per fortuna di poca durata, con 
chicchi più grandi di una pallina da golf. Da queste parti grandinate 
del genere non se ne vedevano da anni, e forse non se ne sono mai 
viste...
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lE faMIGlIE RInGRazIano
FoRnACI - A nome delle famiglie delle Case Operaie rimaste col-
pite dalla furia del vento che ha seriamente danneggiato le nostre 
abitazioni, dalle colonne di questo giornale vorrei esprimere un 
sentito ringraziamento a tutti coloro che ci sono stati vicino e ci 
hanno fatto sentire la propria solidarietà. 

Dopo la paura iniziale per i feriti, lo sgomento nel vedere quanto 
era successo alle nostre case, con il tetto completamente distrutto 
e tanti danni, è stato tanto. Ma ci ha confortato e ci conforta tut-
tora il sostegno grande che c’è stato a cominciare da tutta Fornaci. 
Le telefonate dei fornacini per darci sostegno e per offrirci la loro 
ospitalità dopo l’ordinanza di evacuazione dalle nostre abitazioni 
sono state tantissime.

Vorremmo anche ringraziare la sindaca di Barga Caterina Cam-
pani, l’assessore alla Protezione Civile Pietro Onesti, l’assessora 
Sabrina Giannotti e tutta la squadra del comune di Barga che si 
è adoperata incessantemente per fornirci tutta l’assistenza di cui 
avevamo bisogno. Vorremmo ringraziare ugualmente per il suo 
aiuto e per la disponibilità il Maresciallo dei Carabinieri di Fornaci 
Stefano Gambone e tutte le forze dell’ordine intervenute a comin-
ciare dai nostri preziosi Vigili del Fuoco; ringraziamo anche l’arci-
prete di Fornaci don Giovanni Cartoni che è subito stato in mezzo 
a noi e vicino alle nostre famiglie; il proposto di Barga don Stefano 
Serafini, anche lui messosi a disposizione per l’ospitalità; ed an-
cora l’azienda L’Arsenale Agriristoro per la disponibilità all’aiuto 
ed ugualmente Alessio Coli del supermercato Conad di Fornaci; il 
Governatore della Misericordia del barghigiano, Stefano Mondati, 
il governatore dell’arciconfraternita di Misericordia di Barga Enri-
co Cosimini per l’aiuto che le loro associazioni non ci hanno fatto 
mancare. Ringraziamo anche per la solidarietà il senatore Andrea 
Marcucci.

Vorremmo anche ringraziare la ditta che si è messa prontamen-
te all’opera per allestire il ponteggio per permettere poi di avviare 
i lavori quanto prima, prima che eventuale nuovo maltempo faccia 
altri danni: la ST Ponteggi di Simone Tommasi che è rientrata an-
che dalle ferie, pur di fare presto. Non ultimo vorremmo ringrazia-
re anche l’amministratore di condominio Giuseppe Lucchesi che si 
è messo a disposizione ed ha lavorato per noi incessantemente da 
quando è accaduto il fatto, con l’obiettivo di avviare quanto prima 
la ricostruzione del tetto e permettere di rientrare presto e in sicu-
rezza nelle nostre abitazioni.

Infine, lo ripetiamo, un grosso grazie va a Fornaci che ci ha di-
mostrato quanto questa comunità è forte e presente nel momento 
del bisogno.

Grazie, di nuovo, a tutti.
Angelo Romagnoli a nome delle famiglie delle Case operaie
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I “Vulcan RIdERS” a BaRGa

BARGA - Gra-
zie in partico-
lare al lavoro 
ed alla passione 
di uno dei suoi 
c o m p o n e n t i , 
il barghigiano 
Paolo Gentosi, 
sono arriva-
ti a Barga, il 27 
agosto scorso, 
più di 120 cen-
tauri, a bordo 
di una settanti-
na di splendide 
moto, partecipanti al ritrovo organizzato dal VROC Toscana (Vulcan 
Riders and Owners Club) 

Il charter Toscana fa parte del VROC Italy, l’unico motoclub italia-
no dedicato esclusivamente alle Kawasaki Vulcan, VN e EN.

Quello iniziato il 26 a Marginone e che il giorno successivo è arri-
vato a Barga e di seguito in Garfagnana è il secondo evento a carat-
tere benefico dell’anno, targato VROC Italy. I ricavati di questa “due 
giorni” che si è conclusa la sera stessa di nuovo a Marginone con una 
cena conviviale, sono stati devoluti infatti a favore dell’Associazione 
Il Sogno di Castelnuovo che si pone come obiettivo primario l’aiuto 
ai bambini diversamente abili e alle loro famiglie. Alla fine della “due 
giorni” all’associazione è stato consegnato un assegno di 3.300 euro.

A Barga i centauri sono “atterrati” nel piazzale messo gentilmen-
te a disposizione dalla Concessionaria Fiat Lunatici ed hanno parte-
cipato di seguito ad un giro del centro storico di Barga. Non prima 
però di aver ricevuto al Bar Sport i saluti dell’assessore del comune 
di Barga Lorenzo Tonini che ha consegnato un omaggio al gruppo, 
nelle persone di Pier Paolo Biagini e Mauro Baldassarri, rispettiva-
mente vice presidente e tesoriere del VROC Italy e di Mauro Campigli 
e Angelo De Matteis referenti del VROC Toscana.

Dopo la visita in Barga vecchia un robusto rinfresco al Bar Sport 
di Barga, per poi proseguire per il pranzo destinazione Villetta dove 
ad attendere il gruppo c’erano gli amici della “Moto Porchetta” di 
Villetta.

Alla fine una “due giorni” di divertimento e di incontro per tutti i 
partecipanti e un grande obiettivo di beneficenza raggiunto.

la Moda SEcondo ERIca

BARGA - La giovane barghi-
giana Erica Piacenza la pas-
sione per la moda c’è l’ha nel 
sangue e la sta coltivando da 
tanto; per questo per lei è 
stata una tappa importante 
anche la sfilata di moda che 
ha organizzato a Barga, in 
occasione delle Piazzette e 
che, sul piazzale del Fosso, ha 
riscosso un grande succes-
so. Un’occasione importante 
anche perché ha lanciato il 
suo personalissimo brand di 
moda, EP di Erica Piacenza, 
il cui principale obiettivo è la 
sostenibilità; il rispetto dell’ambiente anche nelle produzioni delle 
creazioni di moda.

Da sempre appassionata di moda, Erica ha iniziato il suo percorso 
di studi nel 2012, al Mita Academy, diventando Tecnico dello Svilup-
po Prodotto Abbigliamento e Accessori, per poi specializzarsi al Polo 
Universitario di Prato in Fashion e Textile Designer, diventando una 
progettista del tessuto a tutto tondo.

Erica ha lavorato a Firenze per note aziende di calibro interna-
zionale, tra cui Gucci, Alexander McQueen, Dior e per noti terzisti 
toscani in campo tessile. Con il suo brand sta approfondendo il con-
cetto di ecodesign nel rispetto dell’ambiente, riscoprendo processi di 
sviluppo del prodotto tessile ricchi di artigianalità e tradizione.

E proprio questo ha proposto a Barga: la linea “Radici”, dieci capi 
unici, dunque non prodotti in serie, per non andare dunque a sovra 
produrre: abiti da donna in fibre naturali, ricamati a mano ed anche 
dipinti a mano in alcune occasioni dove tutto è legato al “naturale” 
anche gli stessi colori oltre che stoffe che sono di lino o cotone.

È il proseguo della filosofia del suo marchio finalizzata all’eco de-
sign: sostenibilità e riciclo. La sfilata di Barga ha proposto in par-
ticolare un vero e proprio progetto di economia circolare in chiave 
fashion: la rivisitazione di abiti prelevati dagli armadi della sua fa-
miglia e non più utilizzati da tempo che sono stati rivisti, ripensati; 
a cui è stata data nuova forma, nuova vita: ricamati, cuciti, tagliati e 
poi divenuti creativi abiti per ragazze.

“Il titolo della collezione non era stato scelto a caso - spiega Erica 
-: “Radici”, perché sono abiti delle famiglia, si preleva dalla storia delle 
proprie radici per produrre qualcosa di nuovo, ma a impatto praticamente 
zero”.

Le radici si ritrovano anche nel vero e proprio “fil rouge”, nel filo 
rosso utilizzato per il ricamo quale simbolo di legame con le persone 
care che non ci sono più. Non a caso la sfilata svoltasi a Barga Erica 
l’ha dedicata al babbo Enrico, scomparso non molto tempo fa in un 
incidente stradale.

Il RITRoVo dEGlI EREdI coSIMInI

BARGA – Questa foto è stata scattata nei giorni scorsi al ristorante 
La Pergola di Barga dove si sono ritrovati ben 23 eredi e discendenti 
dei figli di Angiolina Marchetti e Pietro Cosimini provenienti non 
solo da Barga e dintorni, ma anche dalla Scozia e dall’Inghilterra.

È stata alla fine una bella serata per rinsaldare i vincoli familiari 
della famiglia Cosimini.

 foto Maria chiara Bertagni



Il Giornale di BARGA SETTEMBRE 2022 | 21notizie

BEl concERTo a caTaGnana

CATAGnAnA - Nell’ambito degli eventi del calendario di “Note d’Or-
gano” promosso dall’Unità Pastorale di Barga, è andata veramente 
bene la serata svoltasi il 25 agosto nella chiesa di Catagnana ed orga-
nizzata grazie anche all’impegno della gente della piccola comunità.

Nella chiesina di San Regolo si sono esibiti all’organo il M.o Simo-
ne Tomei insieme al mezzo soprano Roberta Popolani ed al clarinet-
tista Giorgio Dell’Immagine.

Chiesa gremita con gente anche fuori dal luogo di culto ad ascol-
tare il bel concerto a cui ha assistito, a dare un tocco di ufficialità al 
tutto, la consigliera comunale Beatrice Balducci per conto del comu-
ne di Barga ed il proposto don Stefano Serafini per l’unità pastorale

Il repertorio ha visto proporre brani di Johann Pachelbel, George 
Frideric Handel, John Travers, Francesco Durante, Johann Baptist 
Peyer ma anche un brano originale di Simone Tomei (Cantabile per 
clarinetto e organo). Bravissimi gli esecutori con madre e figlio, Ro-
berta Popolani e Giorgio Dell’Immagine, particolarmente in forma 
e con un bravissimo Simone Tomei che dalle parti della montagna 
barghigiana è di casa con tanti contributi e collaborazioni musicali 
anche alle cerimonie religiose, ma non solo. Per lui quindi, anche per 
questo impegno, un applauso più che meritato.

Bello dunque il concerto e caloroso anche il dopo con il bel rinfre-
sco offerto a tutti in piazza dal paesani di Catagnana.

Dopo questa splendida serata, Catagnana si è di nuovo animata 
con la sua chiesa per la ricorrenza del patrono San Regolo, con la 
santa messa accompagnata dalla corale che si è tenuta la mattina del 
4 settembre.

I VESPISTI In RIcoRdo dI loRIano

SAn PIETRo In CAMPo - Sabato 27 agosto a San Pietro in Campo è 
tornato, con una bella partecipazione di vespisti e non, un appunta-
mento dedicato a tutti gli amici di Loriano Bulgarelli, socio del Vespa 
Club Barga improvvisamente scomparso alcuni anni orsono. In suo 
onore si è tenuto il 5° Memorial organizzato dal Vespa Club Barga in 
collaborazione con la famiglia di Loriano.

Il ritrovo presso la chiesa di San Pietro in Campo, il paese di Lo-
riano, dove i partecipanti sono stati salutati oltre che dalla famiglia 
Bulgarelli anche dall’assessore Lorenzo Tonini e dall’assessora Sa-
brina Giannotti per il comune di Barga. Poi un bel giro in Garfagna-
na, destinazione Castelnuovo e non solo, con un tragitto di 30 km 
e con l’aggiunta di una merenda offerta dalla famiglia e dal Vespa 
Club Barga. Il rientro a San Pietro in Campo per l’ora di cena, giusto 
in tempo per non perdersi l’appuntamento con la sagra del Maiale 
che si teneva a San Pietro in campo dove i partecipanti al Memorial 
hanno concluso la giornata in bellezza.

aGRIcolTuRa E cInGhIalI: alTRI dannI

REnAIo - Questa foto ce l’ha inviata la lettrice Serena Marchi che sta 
alla Palazzina, nella montagna di Barga. Ritrae lo scempio compiuto 
da un branco di cinghiali in località Alle Montate, a pochi passi dalla 
Palazzina e da Bebbio.

Un intero campo di granturco, seminato e curato con amore da 
Marisa e Giulio Marchi, è stato completamente devastato, distrutto. 
Il raccolto perso….

Giuliano e Marisa sono tra i pochi abitanti del comune di Barga 
che ancora oggi vivono di pastorizia e di agricoltura; portano avanti 
un mestiere ed una tradizione che oggi più che mai avrebbe bisogno, 
in questo mondo incasinato e sempre più povero anche di materie 
prime e cibo, di essere riscoperto. Invece devono fare i conti con 
i lupi che aggrediscono il loro gregge, l’unico forse ancora portato 
all’alpeggio nella zona di Capo Corsonna, ed a quello che fanno gli 
ungulati nelle loro coltivazioni.

Davvero, c’è bisogno di un’attenta riflessione a largo raggio dalle 
istituzioni locali a quelle nazionali e regionali: persone come Giulio 
e Marisa non possono essere lasciate sole.

lE oPERE dI cRISTofanI In MoSTRa

BARGA - 9 impressioni su Tela. Si intitolava così, ed il titolo rac-
chiudeva in effetti tutto il contenuto della esposizione, la mostra che 
ci ha proposto il barghigiano Giuseppe Cristofani, per decenni alla 
guida insieme alla moglie Laura del Caffè Capretz e ora della tabac-
cheria che si trova in Piazza Salvi.

La mostra Giuseppe l’ha inaugurata il 25 agosto e si è conclusa l’11 
settembre, ospitata presso l’atrio di palazzo Pancrazi, sede del co-
mune. Beppe ha raccontato in queste opere il suo percorso artistico 
che già conoscevamo nei quadri che esponeva permanentemente ai 
tempi del Caffè Capretz. Nature morte, ma anche paesaggi e non solo 
nelle sue opere. Bravo, Giuseppe.

RISPETTo PER VIa dEl GIaRdIno

BARGA - Alcuni commercianti ed abitanti della zona di via del Giar-
dino si lamentano per le condizioni di pulizia del tratto della stra-
da che dall’incrocio con via Mordini arriva fino all’incrocio con via 
Sant’Antonio. Il problema sono le deiezioni dei cani che sono pre-
senti giornalmente ed in modo assai copioso sulla via.

Si richiede più civiltà ed educazione dai padroni dei cani, ma anche 
più attenzione al problema da parte dell’amministrazione comunale.
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Il cIocco PadEl

IL CIoCCo - Il Padel è lo sport del momento. Di sicuro è lo sport che 
ha incrementato maggiormente il suo raggio di azione negli ultimi 
anni. Nonostante il suo successo però, gli impianti dedicati a questa 
disciplina non sono ancora molti e per questo, per gli appassiona-
ti, sarà sicuramente interessante la notizia che in Valle del Serchio, 
presso l’ex pista di pattinaggio del Ciocco, è stato aperto un nuovo 
campo da padel. La presentazione e l’inaugurazione del campo, bat-
tezzato “Il Ciocco Padel”, è avvenuta domenica 21 agosto e di certo 
l’impianto va ad arricchire anche l’offerta sportiva già molto ricca 
della tenuta del Ciocco. Ubicato nel cuore della grande tenuta, a due 
passi dal Renaissance Tuscany, dall’impianto si ammira una vista 
speciale sull’antico castello di Barga che di sicuro non servirà a sup-
portare la fatica, ma rende più piacevole l’attività fisica in questo 
nuovissimo impianto.

Il Padel un gioco di coppia che ha bisogno solo del campo, rea-
lizzato con apposite caratteristiche, di racchetta e pallina e appunto 
di quattro giocatori che si sfidano al meglio dei tre set. Molto simile 
al tennis ma con alcune differenze sostanziali.  Ora sarà possibile 
praticarlo anche al Ciocco nel nuovo impianto disponibile per tutti 
su prenotazione. 

Per info o chiarimenti: Tel. +39 05837191 - Email info@ciocco.it

caMPIoncInI In MounTaIn BIKE

BoRGo DI FoSDInoVo 
(MS) - Dopo aver trascorso 
il giusto periodo vacanzie-
ro, il gruppo off road della 
Sc Garfagnana Mtb è torna-
to a calcare i tracciati ster-
rati partecipando domenica 
21 agosto alla gara di cross 
country denominata trofeo 
Graziano Battistini, com-
petizione giunta alla sua 
ventiquattresima edizio-
ne e valida per il circuito 
del Cross Country Toscana. 
L’evento sportivo si è svol-
to a Borgo di Fosdinovo, in 
provincia di Massa Carrara.

Una giornata decisamen-
te positiva per il sodalizio di 
Barga, visto che negli Junior 
(17/18 anni) è arrivato a il 
successo da parte di Guido Pardini. Negli Allievi del I anno (15 anni) 
secondo posto per il barghigiano Denis Carli, biker che così ha fe-
steggiato il successo nel circuito toscano della FCI. 

Denis, tifoso sfegatato della Fiorentina, grazie a questo risultato 
ha conquistato il titolo di Campione Toscano XCO ottenendo 4 pun-
ti di vantaggio nella classifica finale sull’atleta fiorentino Braccesi. 
Stesso discorso per Noemi Semplici, seconda a Fosdinovo, e vinci-
trice del circuito tra le Allieve del I anno. Negli Esordienti del I anno 
(13 anni) da segnalare anche l’ottavo posto per Thomas Lartini, con 
Alex Rossi, vittima di una foratura che ha concluso comunque la sua 
prova al decimo posto. Spazio anche ai Giovanissimi (7/12 anni) con 
Marco Semplici ottavo tra i G4 (10 anni).

Denis e Noemi verranno verrà premiati con la maglia di campioni 
toscani nel corso della Festa dei Ciclismo che si terrà prossimamente 
a Lucca.

ancoRa In EVIdEnza MIchaEl SaloTTI

BARGA - Un altro eccellente piazzamento nel golf quello del giovane 
Michael Salotti, figlio di Demio e di Michela Ceccarelli di Barga, che 
a Cervinia il 17 luglio era impegnato nei Campionati Italiani Under 14 
dove ha davvero brillato nella gara a squadre. Michael, che gareggia-
va per il Circolo Castelfalfi, si è classificato terzo assoluto nella gara 
a squadre con un grande secondo giro (-2) sul par del campo.

Il suo risultato, oltre a quello dei suoi due compagni Paolo Perrino 
e Viola Guerrini, ha permesso alla Castelfalfi Golf di conquistare il 
terzo posto nella gara a squadre. Per Michael dunque, soddisfazione 
doppia.

Bravo.

Il neocampione toscano denis carli

RIPaRTono I caMPIonaTI dI calcIo

Presto il via il campionato di seconda categoria che vedrà impegnate 
il Barga ed il Fornaci neopromosso.

L’obiettivo per le due formazioni è disputare un campionato senza 
grandi patemi per una salvezza certa come primo obiettivo.

Il via alle danze per le due formazioni il 4 settembre con la prima 
partita della Coppa Toscana. Poi il 18 l’inizio del campionato.

Da rilevare che sarà senza dubbio un campionato molto difficile 
con molte squadre attrezzate e costruite per vincere e che hanno 
effettuato una campagna acquisti di assoluto livello.
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aRGEnTo PER STEfanIa GIoVannETTI

SASSI - Davvero brava la podista barghigiana (ora naturalizzata in 
quel di Camporgiano), Stefania Giovannetti, che sabato 23 luglio ha 
conquistato un importante secondo posto, nella categoria Lady, al 
noto Trofeo Lino Micchi che si svolge a Sassi. Si tratta di una gara 
podistica di 8 km che si sviluppa su un percorso collinare e che non 
è facile per i continui sali scendi, ma alla fine prestazione sempre 
all'altezza di Stefania, con un eccellente secondo posto di categoria. 

Brava!

In RIcoRdo dI EnRIco

BARGA - In ricordo di Enrico Piacenza, che sicuramente da lassù ha 
apprezzato, il Bar del Paolo gas con il patrocinio dell’Amministra-
zione Comunale ha organizzato per domenica 7 agosto, sul piazzale 
del Fosso, una esposizione di moto d’epoca sportive. C’erano una 
ventina e passa di modelli di tutti i tempi, tra cui una replica di una 
moto della scuderia Tordis Racing Team, la squadra creata da Enrico 
Piacenza e che ha forgiato tanti piccoli-grandi campioni.

Tra gli ospiti della mattinata, poi conclusa con un ritrovo convi-
viale al ristorante La Pergola, anche il pluricampione Roberto Gal-
lina, amico di Enrico, che lo stimava molto. Naturalmente di Enrico 
era presente anche la sua famiglia, la moglie Renata, i figli Alessan-
dro ed Erica, che hanno molto apprezzato la giornata che ha com-
mosso tutti.

Un ricordo commosso di Enrico si è svolto durante l’esibizione, 
con la presenza tra gli altri dell’assessore Loreno Tonini e della sin-
daca Caterina Campani.

fESTa RoSSonERa al BuGno

FoRnACI - Il Mi-
lan Club “G.Rivera 
Val di Serchio” ha 
organizzato il 28 
luglio scorso  un 
evento per festeg-
giare lo scudetto 
numero 19 del Club 
Rossonero.

Era presente il 
famoso reporter di 
Sky Sport, Peppe 
Di Stefano che con 
l’occasione ha pre-
sentato il libro “Milanello, la casa del Diavolo”. L’evento si è tenuto 
presso il Ristorante il Bugno di Fornaci di Barga che si è prestato 
perfettamente ad accogliere sia i numerosi tifosi, giunti con famiglie 
al completo che l’ospite.

Peppe di Stefano si reso è disponibile ad autografare i libri a cia-
scun tifoso ed a farsi fotografare insieme per un ricordo, per tutti i 
tifosi rossoneri, indelebile.

L’evento ha raggiunto il culmine con l’intervista al reporter che 
ha permesso di conoscere, particolari, aneddoti del Milan. 

L’intervista ha portato i tifosi in un viaggio speciale, profondo, 
inedito che ha permesso di esplorare angoli particolari ricchi di ri-
cordi e di storie. Ha contribuito a scoprire lo spirito di famiglia che 
regnava nei ritiri dei calciatori del Milan, a conoscere il lato umano, 
carattere e bizzarrie comprese, degli allenatori e dei campioni ros-
soneri; a ritrovare una gran quantità di aneddoti relativi alla quoti-
dianità del Centro sportivo più iconico in Italia.

Ottimo, per quanto riguarda la serata, il lavoro di tutti gli organiz-
zatori ed in particolare da sottolineare l’impegno di Leonetto Chelo-
ni, il vero artefice dell’evento. claRIcE GIGlI dI nuoVo Sul PodIo

PRATo - Terzo posto negli 800 nel meeting regionale organizzato 
domenica 17 luglio nella città laniera per la mezzofondista di Ca-
stelvecchio Clarice Gigli nella, per lei , ultima gara della prima parte 
della stagione toscana 2022 dell’atletica. Insieme a lei nei 1500 ot-
tima prestazione del gallicanese Melaku Lucchesi, che ritocca la sua 
migliore prestazione stagionale, confermando di essere sulla stra-
da della ripresa. Prova sfortunata, invece, per Matilde Balducci che 
nel salto triplo ha incontrato grosse difficoltà a gestire la rincorsa 
a causa del forte vento. Un contrattempo forte che leha impedito di 
mostrare la buona condizione raggiunta.

Luigi Cosimini
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HERnInG (DAnIMARCA) - Questa piccola ragazza bionda, dal co-
raggio e dalla forza di un gigante grande quanto una montagna, 
continua a farci stupire ed inorgoglire. A Herning in Danimarca, al 
Campionato del Mondo di Dressage e Paradressage, l’azzurra Sara 
Morganti ha conquistato un argento e un oro. Mettendosi al collo per 
il terzo campionato del mondo consecutivo, la medaglia del metallo 
più prezioso.

Sara ha prima conquistato l’11 agosto scorso uno strepitoso ar-
gento nella gara Individual test Grade I di Paradressage e poi si è 
superata il 14 agosto quando ha sbaragliato ogni concorrenza otte-
nendo meritatamente e con un gran punteggio la medaglia d’oro ed 
il titolo iridato.

Come detto Sara si laurea campionessa per il terzo campionato del 
mondo. Prima era successo ai Mondiali di Caen dove aveva ottenuto 
la medaglia d’oro sempre nel freestyle nel 2014; poi con gli ori con-
quistato nel 2018 a Tryon negli Stati Uniti nell’individual test e nel 
freestyle.

Quelle dell’agosto scorso poi, sono state entrambe due prove su-
perlative per Sara, in sella alla sua inseparabile Royal Delight. Nella 
prima gara ha ottenuto un punteggio altissimo, 78.393 che l’ha fatta 
rimanere in testa per tutta la competizione. Solo alla fine, con uno 
scarto assolutamente sottile, il lettone Rihards Snikus su King of 
the Dance è riuscito a relegarla sul secondo gradino del podio otte-
nendo il punteggio di 78,535, con una differenza di soli 0,142 punti 
percentuali. 

Sara però si è rifatta alla grande domenica 14 agosto nella gara di 
freestyle. Con la sua Royal Delight, penultime ad entrare in rettan-
golo per il grado I, hanno messo a segno una percentuale altissima, 
l’80,653. Ultimo ostacolo al metallo più prezioso restava proprio Ri-
chards Snikus che il mercoledì precedente le aveva strappato l’oro, 
ma il cavaliere lettone non è riuscito, a superare il punteggio della 
nostra atleta e ha chiuso con 78,400%. 

Dunque vittoria strameritata per Sara e Royal ed un Mondiale, per 
i risultati e di punteggi record ottenuti (si pensi che nel 2018 a Tryon 

si era laureata campionessa con una percentuale 74.750) da incor-
niciare.

Non ci sono parole per descrivere l’orgoglio che come barghigia-
ni proviamo per tutto quello che sta facendo questa ragazza che in 
soli pochi mesi è riuscita a conquistare due storici bronzi nel para-
dressage alle paralimpiadi di Tokyo e adesso queste due medaglie 
mondiali.

Una Sara Mondiale: campionessa del mondo per la terza volta

Sara con il marito Stefano Meoli


